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/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

 En teoría, dicen los especialistas, el 31 
de diciembre de 2015 es la fecha límite para 
dar por terminada la transición de Televisión 
Digital Terrestre (TDT) en México, lo que 
supone que todos los hogares mexicanos 
deben de tener un televisor digital para 
poder seguir sintonizando el contenido 
que, a partir de esa fecha, se transmitirá 
únicamente a través de una señal digital.

Eso es lo que indican los plazos marcados 
por el Gobierno Federal, pero la realidad 
dista mucho de cumplir con los tiempos 
marcados. Los casos de Guadalajara y la 
Ciudad de México, marcan la diferencia. 
Estas ciudades, dos de las tres más 
importantes del país, debieron realizar el 
apagón analógico el 26 de noviembre de 
2014 pero éste no ocurrió a causa de un 
retraso en la entrega de televisiones gratuitas 
por parte del Gobierno Federal. Ante esto, 
el Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT) destacó que no hay fecha definitiva 
para realizar este apagón, todo a menos 
de un año de la fecha límite.

De esta forma, la transición de la 
televisión analógica hacia la Televisión 
Digital Terrestre se da como parte de la 
evolución de las tecnologías, lo que permite 
tener una transmisión, tanto de imagen 
como de video, con una calidad superior 
a la que se tenía anteriormente.

El apagón analógico consiste en que, 
a partir del 31 de diciembre de 2015, se 
interrumpirá la transmisión de televisión 
analógica, por lo que si no se cuenta con una 
televisión digital o su respectivo convertidor, 
no se podrá sintonizar ninguno de los 
canales de televisión abierta disponibles 
en México.

La televisión digital ofrece opciones 
adicionales como la elección de idioma 
en el que se quiere ver la transmisión, 
insertar subtítulos, ver una guía electrónica 
de programación, contar con servicios 
interactivos o elegir la toma que más guste 
en caso de que la transmisión habilite la 
opción de multi cámaras.

Según el Módulo sobre el uso de las 
Tecnologías de la Información en los Hogares 
(MODUTIH) que realizó el INEGI en 2013, 
únicamente 25.8% de los 31 millones de 

hogares que cuentan con un televisor tienen 
uno digital, por lo que había que proveer 
a los demás hogares con una televisión 
digital, lo que representa una entrega de 
más de 21 millones de televisores.

La Ley Federal de Telecomunicaciones 
y Radiodifusión establece que una vez que 
se alcance un nivel de penetración del 90% 
de dichos hogares, el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (Ifetel) podrá valorar 
si existen las condiciones para llevar a 
cabo el “apagón analógico” en las huellas 
de cobertura de la señal radiodifundida.

Al ser una política pública centrada en los 
sectores menos favorecidos, la Secretaría 
de Desarrollo Social es la dependencia 
encargada de hacer entrega de televisores 
gratuitos.

Estos son los requisitos que hay que 
cumplir para ser beneficiario del programa: 
Estar inscrito en el padrón nacional de 
beneficiarios de los programas sociales 
de SEDESOL.

Si no se está inscrito en el padrón, es 
necesario llamar al número de atención 
01800 286 7427.

Una vez inscrito en el patrón, personal 
de SEDESOL evaluará si se es candidato 
o no para ser beneficiario del programa.

Una vez aceptado en el programa, 
el beneficiario recibirá una notificación 
indicándole la dirección y la fecha en la 
que debe de acudir por la TV digital. Es 
indispensable llevar una identificación 
oficial, así como la notificación, al momento 
de recoger la TV.

 El calendario de entrega de televisores 
indica que en enero inició en el DF y la 
parte centro del país. La frontera norte, 
la región de La Laguna t Occidente-Bajío 
iniciaron en agosto de 2014. El resto del 
país inicia en agosto de 2015.

VEREMOS Y DIREMOS.

Edgar Veytia, Fiscal General de 
nuestra entidad en ameno sarao con 
los comunicadores y periodistas dejó 
entrever sus aspiraciones políticas para 
contender en las elecciones del 2017 para 
la gubernatura de nuestra entidad, en 
su intervención el denominado "Bronco 
Nayarita" - en alusión comparativa con el 
gobernador electo del estado de Nuevo 
León -, comento que la seguridad es el 
Pilar del gobierno de Roberto Sandoval 
y que sus cuatro años de gobierno han 
sido fructíferos con acertada cercanía 
con la gente lo que ha dado como 
resultado que en nuestra entidad se 
trabaje y se invierta en completa armonía 
y tranquilidad.

Con sus logros en el ámbito de 
seguridad al que ha puesto su especial y 
exitoso sello personal, el popular Fiscal 
General dice ¡Presente!  y enfoca sus 
baterías y aspiraciones políticas para 
suceder a Roberto Sandoval, al menos 
esa es la lectura que se observó en la 
interpretación de su mensaje que dirigió a 
los distintos medios de comunicación, en 
el que hizo algunos señalamientos sobre 
los rumores de que podría irse para servir 
en otra entidad de la república y sobre 
la posibilidad de lanzar su candidatura a 
gobernador de Nayarit asegurando que 
por ahora su principal interés estriba  
en cumplir con su trabajo al frente de 
la Fiscalía General del Estado y lo que 
pueda venir "sólo Dios y la gente lo 
decidirán" (sic), y en esta frase está su 
objetivo político.

De ser cierto tal apreciación, con la 
inclusión de Edgar Veytia, el Revolucionario 
Institucional tendría ya tres participantes 
para contender en la justa electoral del 
2017, con lo que se abre otro abanico 
de posibilidades que dan un especial 
"sabor político" a esta ya cercana lid 
electoral; ¿Pero cuáles son los diversos 
factores que tienen al Fiscal  presente 
en la memoria ciudadana?, veamos: 
1.- Su Trabajo.- que es reconocido por 
"sirios y troyanos", ya que desde el 
inició de su gestión como encargado de 
la seguridad tomo rápidas y acertadas 
decisiones para atacar la delincuencia 
que tenía asolada a la sociedad nayarita, 
lo que hizo crecer su popularidad. 2.- 
El despacho con celeridad de los 
asuntos y la atención hacia la gente 
sin distingos de colores partidistas 

motivo por el cual diversos sectores de 
la sociedad nayarita acudían y acuden 
a sus oficinas para la resolución de 
sus asuntos y demandas. 3.-  Sentido 
estricto de la Justicia.- lo que le ha 
permitido solucionar salomónicamente 
diversos asuntos jurídicos; y 4.-  Su 
gran calidad humana.- beneficiando 
y atendiendo peticiones de gente 
necesitada y de escasos recursos. 
Estos y algunos otros más le han creado 
al Fiscal un perfil adecuado que bien 
podría acercarlo a suceder a su ahora 
Jefe político a quien ha refrendado su 
lealtad y reconocimiento.

Del gabinete de Roberto Sandoval, 
sin duda que el Fiscal resalta con 
personalidad propia sin opacar la figura 
del Gobernador, así pues las cosas 
en materia política en nuestro querido 
Nayarit, ahora sólo resta esperar para 
saber el destino político que le deparan 
sus movimientos y acciones de sucesión 
al Fiscal que tuvo la amabilidad y el 
buen tino de invitar y convivir con los 
comunicadores de los diversos medios 
nayaritas. Al Tiempo

Termómetro Político

La Comisión Federal de Electricidad 
exige al Ayuntamiento de Tepic el pago 
inmediato de setenta millones de pesos 
por concepto de uso de energía para 
pozos profundos de agua potable y 
de la alcaldía, caso contrario diversas 
colonias de nuestra ciudad capital corren 
el peligro de quedarse sin el servicio del 
vital líquido. Urge que el Edil Tepicense 
utilice sus argumentos que esgrimía 
cuando era diputado local y de pronta 
solución a este asunto. Con plantones 
y actitudes porriles no se llega a ningún 
acuerdo sino con posturas adecuadas 
que permitan conveniar para que la 
sociedad no se vea afectada.

Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com

 EL FAMOSO APAGÓN ANALÓGICO
El  "Bronco nayarita" si quiere y se apunta 

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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* Aunque argumenta que fue amenazado por quienes mataron a una familia, diversas 
evidencias lo ubican como el principal responsable de los crímenes: al ser detenido, 

aún traía la credencial de elector de una de las víctimas.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

A Ricardo Ferrant  le 
preguntaron por qué no denunció 
el asesinato de Martín Barba 
Gómez, su esposa Blanca 
Patricia Juárez y de su hijo 
Juan Pablo, de 10 años, 
encontrados el domingo 30 de 
agosto en un rancho de Bahía 
de Banderas en los límites con 
Compostela, a pesar de tener 
conocimiento de ello.

“Por temor”, respondió.
Le cuestionaron por qué 

vendió una camioneta en 
el estado de Guanajuato, 
propiedad del ahora occiso, 
a pesar de que fue obtenida 
ilícitamente. 

Respondió: “porque no tenía 
dinero y me quería esconder de 
las personas que agredieron 
a don Martín, a su esposa y 
a Juanito”.

Ferrant tenía respuestas 
para todo. 

A r g u m e n t ó  q u e  l o s 
documentos de la camioneta, 
necesarios para su venta, 
estaban en la guantera. 
Pero, se le insistió: ¿cómo 
justificar que, ya detenido, 
entre sus pertenencias tuviera 
la credencial de elector del 
señor Martín Barba?. 

Respondió: “porque esta 
identificación estaba en el 
cenicero del vehículo Mercedes 
Benz y yo había sacado un 
portafolio con documentos de 
don Martín”.

Una pregunta más: ¿cómo 
encendieron los vehículos 
Mercedes Benz y Silverado?, 
robados y propiedad de la 
víctima.

“Los encendimos porque 
los carros ya estaban con las 
llaves en su switch”.

De 32 años de edad, Ferrant 
ha argumentado que fue 
amenazado por un grupo de 

desconocidos que privaron de la 
vida a la familia, acuchillando a 
la pareja y –presumiblemente- 
asfixiando al niño, y que le 
exigieron llevar los dos vehículos 
a Guadalajara, indicación que, 
dijo, acató porque tenía miedo. 
Él manejaba un carro, y su 
mamá Patricia Ferrant Ayón 
el otro.

Pero la versión del sujeto se 
cae en pedazos y se le atribuye 
una participación directa y 
cruel –habría sido quien mató 
al menor-, y ha sido consignado 
por la Fiscalía General del 
Estado (FGE) por el delito de 
homicidio calificado, al igual que 
su mamá y su pareja Bárbara 
Jaqueline Servín, de 20 años. 

EL TICKET OLVIDADO 
La creencia de que los 

tres mencionados tendrían 
relación con los homicidios 
inició el mismo domingo 30, 
cuando algunos habitantes 
de Monteón, municipio de 
Composte la ,  repor ta ron 
a la policía la coincidente 
desaparición, puesto que tenían 
varias semanas ocupando un 
bungalow de las víctimas, que 
eran nativas del estado de 
Jalisco. Martín Barba también 
compraba y vendía carros.

El lunes 21 durante una 
conferencia de prensa, el fiscal 
Édgar Veytia se refirió a un 
ticket hallado en un vehículo 
Cherokee, relacionado con los 
hechos y abandonado en una 
brecha. Ese ticket ha significado 
una importante pista que fue 
llevando hacia los detenidos 
y para identificar a otros que 
continúan prófugos.

El ticket, de la farmacia 
Guadalajara, ubicada en La 
Peñita de Jaltemba, está a 
nombre de Bárbara Jaqueline 
Servín y es prueba del envío de 
400 pesos, el día 29 de agosto. 
En el mismo también fueron 
anotados un número de celular 
y el nombre de quien recogería 
el dinero en Guadalajara, datos 

cruciales para que se solicitara 
información a una compañía 
telefónica respecto al historial 
del número.  

Aquel sábado 29, Ricardo 
y Bárbara también compraron 
dos boletos de pasaje en la 
empresa Primera Plus, en 
La Peñita de Jaltemba, para 
igual número de sujetos que 
abordarían el autobús en 
Guadalajara. Eran quienes se 
encargarían de someter a las 
víctimas. Ahí también se repitió 
el mismo nombre anotado 
en el ticket de la farmacia. 
De hecho, un empleado de 
Primera Plus les comentó que 
la persona que abordaría el 
autobús en Guadalajara debería 
identificarse con una credencial 
y coincidir plenamente con el 
nombre que ellos reportaban.

A diferencia del dicho de 
Ricardo –que insistió en las 
amenazas a su persona-, 
Bárbara confesó que había 
escuchado decir a su pareja 

que sólo amarrarían a la familia 
agraviada, pero que Ricardo  
después le narró, cometidos 
los crímenes: “no mames, 
estos pendejos la cagaron, así 
no era el plan, los picaron por 
todos lados”…

Incluso, la muchacha agregó 
que el sábado 29 intentó 
dejar el bungalow –“me sentía 
intranquila”- argumentando que 
unos familiares pasarían por 
ella, pero su suegra le pidió 
quedarse hasta el lunes.

Bárbara describió que en 
una camioneta manejada por 
Ricardo fueron trasladados los 
cuerpos hasta abandonarlos. 
A su vez, en la camioneta 
Cherokee se fueron los otros 
sujetos, pero la dejaron en una 
brecha porque aparentemente 
se quedó sin gasolina. En el 
interior quedó el referido ticket 
de la farmacia.

Entre las múltiples versiones 
en torno a los hechos, consta 
la de un chofer de grúa que la 

madrugada de ese domingo fue 
contratado para mover uno de 
los vehículos robados hasta 
Compostela, puesto que se les 
había ponchado. Ahí repararon 
la llanta. El operador identificó 
a los hoy detenidos. 

Incluso, la señora Patricia, 
de 55 años, viajó en la cabina 
de la grúa, al lado del chofer, 
hasta Compostela. 

Respecto a los hechos, 
argumentó que ella dormía 
cuando “…llegó mi hijo Ricardo 
Ferrant y me dijo gritando 
que me levantara, que nos 
teníamos que ir porque nos 
habían amenazado”…

Nada comentó sobre los 
gritos de los ofendidos, sí 
escuchados por vecinos que, 
sin embargo, no avisaron a las 
autoridades creyendo que se 
trataba de un pleito de pareja.

 
ESTABAN EN CELAYA
Dedicados a la venta de 

zapato y sandalias –lo que 
permitió a la Fiscalía General 
entrevistar a otras personas 
que les compraron producto-, 
cometidos los crímenes en 
Monteón, los Ferrant regresaron 
al estado de Guanajuato. 
Aparentemente estuvieron en 
Irapuato y luego se movieron a 
Celaya. Con base a un convenio 
de colaboración, la Fiscalía 
General solicitó el apoyo de 
autoridades de Guanajuato para 
localizarlos y ello fue posible 
el fin de semana pasado, en 
Celaya.

Según ha sido ventilado, 
aún faltan por detener otros 
individuos.

Nacido en el estado de 
Texas, Estados Unidos, Ricardo 
Ferrant también se hace llamar 
Ricardo Garza y/o Ricardo 
Ferrant Contreras.

Según la indagatoria, debió 
ser él quien permitió que 
ingresaran los cómplices al 
bungalow a altas horas de la 
noche del sábado 29, pero 
fingiendo que era golpeado y 
amenazado.

Recordó que el ingreso de 
los sujetos se produjo mientras 
veía la película “Duro de Matar 
5”, en compañía de Martín y 
su menor hijo.

(NO al robo de notas. NO 
se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación)  

Ricardo Ferrant, cruel y salvaje… 
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Mínimo media docena de aspirantes se 
manejan para rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, tras el proceso de renovación que 
tendrá verificativo el año entrante y en que los 
sectores manejan sus prospectos, unos con 
calidad moral, preparación y otros no tanta, pero 
con ganas y padrino que es lo más importante 
en esas cuestiones. Trascendió que entre los 
posibles se encuentra uno que es enemigo de 
la cultura, la investigación o la lectura, lo que 
significa por obviedad que no le gusta leer, y 
cuando mucho en su juventud y adolescencia 
compraba el Kalimán, el libro de vaqueros o 
cuentos de traileros que eran hojeados y ver 
películas de narcos de esas en que salen los 
hermanos Almada. 

Eso habla del nivel académico de quien 
podría llegar al cargo de rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, pues tan simple como 
comprar a los dirigentes de los sectores, y éstos 
legitiman el arribo de cualquier burro enzapatado 
como ese pretenso y probable aviador que ya 
se anda apareciendo por los alrededores de la 
máxima casa de estudios. Dentro de la media 
docena de candidatos para la rectoría, hay 
doctores, maestros en ciencias, investigadores, 
químicos, contadores o filósofos, pero eso poco 
importa en la política, sino quien tenga más 
pinole, padrino y obviamente dinero de donde 
pudiera provenir para comprar conciencias. 

Los intelectuales y gente preparada ya no 
tiene cabida en los cargos, sino incondicionales 
que todo digan si al jefe de arriba, factor que 
pudiera suceder en la máxima casa de estudios, 
donde la autonomía es una falacia. En otro 
orden de ideas, el pasado miércoles el fiscal 
general del Estado, Edgar Veytia,en atención 
a un llamado del mandatario Roberto Sandoval 
Castañeda, convocó a los comunicadores del 
norte, sur y centro de nuestro territorio, y hasta 
infiltrados para agradecer el apoyo brindado 
en los cuatro años de gobierno. 

El funcionario considerado el segundo hombre 
de importancia en el gabinete, comentó que la 
tarea no ha sido fácil, máxime que encontraron 
una entidad entre sangre empozolados, colgados 
y descabezados, a lo cual se enfrentaron y 
mantendrán aunque vaya de por medio la vida. 
Asimismo, el primer fiscal en la historia de Nayarit, 
refirió que ese esfuerzo no hubiera sido posible 
sin el respaldo de los medios, con quienes ha 
mantenido una estrecha coordinación, desde 
que estuvo como Secretario de Seguridad, por 
eso el agradecimiento del mandatario, que por 
su conducto los invitó en un ambiente de familia 
a un pequeño pero significativo festejo en que 
hubo taquito, traguito y ruidito.

Entre los comentarios vertidos en su 
mensaje por Edgar Veytia, ante los cerca de 

200 periodistas que acudieron con sus esposas, 
queridas o amantes, dejó claro, que el gobierno 
del Estado no bajará la guardia en materia 
de seguridad y continuará con mano firme en 
contra de la corrupción e impunidad y ningún 
delincuente que haya violado la ley andará libre. 
Refirió, que seguramente al rato que se retiren 
se preguntaran si será, si va o continuará en 
el cargo, pero afirmó, que seguirá trabajando 
como lo ha realizado desde hace cuatro años. 

Seguramente muchos morbosos esperaban 
otros anuncios abiertamente, pero nos quedamos 
con las ganas; no obstante, el encargado de 
esa institución encargada de investigar los 
delitos como lo marca el nuevo Código Nacional 
de Procedimientos Penales, demostró tener 
rating con los periodistas tanto amigos como 
enemigos, que estuvieron y fueron atendidos sin 
distinción, y disfrutaron de premios en especie, 
en efectivo y el taquito, traguito y ruidito. 

Seguramente que de haberse convocado 
a ese encuentro por otro ¬charalillo¬ del 
gabinete, la asistencia hubiese sido cuando 
mucho de una pequeña parte de los 200 que 
este jefe de jefes juntó, factor que habla bien de 
Veytia, aunque otros pudieran opinar distinto, 
pues como dicen nadie es monedita de oro, 
en una sociedad existen diferentes ideologías, 
expresiones políticas y razas. 

Hablando de ideología, pero partidista, el 
presidente del CDE del PRI, Juan Carlos Ríos 
Lara, califica como inepto e irresponsable 
al presidente municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, pero cabe la interrogante, 
¿qué estaría haciendo otro alcalde distinto a 
polo?, acaso ya hubiese resuelto las carencias 
de Tepic, porque del 1974 en que gobernó 
Gascón Mercado a la fecha siguen las mismas 
necesidades en servicios públicos. Quizá 
la clase política pretenda dar mejoralitos 
que soluciones, pues de resolver de tajo los 
problemas de drenaje, luz, agua potable y las 
calles, los candidatos ya no tendrían bandera 
en las campañas y sería más difícil convencer 
a los ciudadanos con sus propuestas que en 
ocasiones hasta las firman con notario público, 
como si éstos profesionistas fueran garantía 
para hacerlos cumplir. 

Lo que deberían hacer los priistas es salir 
a la calle y abanderar esas protestas, como 
lo hacían los perredistas hasta antes de llegar 
al gobierno municipal, para exigir que el 
Ayuntamiento cumpla con los servicios públicos, 
particularmente el referente al agua potable. 
Por cierto, el SIAPA viene amenazando a los 
usuarios con cortar el agua a colonias populares 
que adeudan quinientos o seiscientos pesos, 
cuando los ricos panistas con casas blancas 
y alberca deben miles, pero son tolerantes los 
directivos del SIAPA.

Enrique González Rodríguez

Tepic, Nay.-  Luego de que el PRD 
Nacional llevara a cabo su 14° Congreso, 
se aprobó en lo general que se llevaran 
a cabo alianzas políticas con miras a las 
elecciones del próximo, donde habrán de 
renovar gubernaturas 14 entidades del 
país.  Luis Zamora, presidente del PRD 
en Tepic, consideró que se avanza por 
buen camino en este tema de coaliciones 
partidistas.

Entrevistado al término del evento del 
Día Nacional de Protección Civil, en Tepic, 
donde se recordó el devastador terremoto de 
1985, Luis Zamora comentó que en el año 
2013, el PRD tuvo su congreso nacional, 
“donde se reformaron los Estatutos, permitía 
las alianzas con otras fuerzas políticas a 
excepción del PRI”.

Este fin de semana, el perredismo 
mexicano celebró un nuevo congreso 
nacional, y se aprobó llevar a cabo diversas 
alianzas para el 2016, que servirá de 
antecedente para que en el 2017, año en 
que se renovará la gubernatura de Nayarit, 
así como el Congreso del Estado y los 
20 ayuntamientos, haya posibilidades de 
estas alianzas.

“Estoy seguro que como en el año 2010 
logramos algunas gubernaturas en alianza, 
como en Oaxaca, Puebla y Sinaloa, se 
pretende también hacer un esfuerzo para 
el siguiente año con Acción Nacional y con 
Movimiento Ciudadano, donde ya se tiene 
consensado en el estado de Durango, 
donde ya está muy avanzada la alianza 
que seguramente vendrá a impactar aquí 
en Nayarit”.

La experiencia de enfrentar unas 
elecciones nayaritas por separado, PRD 
y PAN, no ha funcionado para ninguna de 
estas fuerzas políticas.  “En el año 2011 

no se concretó una alianza y ganó el PRI, 
muy poco estuvo Acción Nacional de poder 
ganar. Este año, 2015 no se da también 
una alianza y por muy poco el PRD no 
logra rebasar al PRI”.

Luis Zamora acotó que “en esta elección 
ya es muy clara, y lo vivimos en el 2014 
que unidos, logramos tener espacios de 
elección popular para poder transformar 
y lo vemos transformado en un gobierno 
de coalición donde están PRD como PAN.  
Esto obviamente lo impulsaremos para que 
en el año 2016 sea una alianza amplia, no 
únicamente con AN sino también con otras 
fuerzas políticas y con organizaciones”.

El dirigente perredista en Tepic, en 
entrevista, dio un mensaje final “no 
solamente al perredismo, sino a toda la 
sociedad en general, que en el año 2014 
se hizo incluso una consulta ciudadana 
con ONGs para ver si querían alianza y 15 
mil ciudadanos fueron los que emitieron 
esa opinión de que sí pudiera haber esa 
alianza; los perredistas lo ven también con 

buenos ojos y los ciudadanos 
también. Yo creo que vamos 
por buen camino. El PRD aquí 
en Tepic ha hecho su papel, un 
papel importante en cuanto a 
ser coadyuvante en su municipio 
porque aunque lo encabeza un 
panista, somos un gobierno 
de coalición y estamos para 
respaldarlo y también siendo 
oposición en el gobierno del 
estado”.

¡La sucesión en rectoría! 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

PRD va por alianzas en las 
próximas elecciones: Luis Zamora

*Perredistas reformaron sus estatutos; ya no se 
excluye al PRI en las coaliciones venideras
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Con entusiasmo y de manera 
responsable los alumnos de 
las escuelas secundarías 
concluyeron la jornada electoral,  
las elecciones se llevaron a 
cabo sin contratiempos en los 
planteles educativos de los 
subsistemas, técnicas, generales 
, estatales y particulares, los 
alumnos emitieron su sufragio 
para elegir a los comités de las 
sociedades de alumnos que los 
representará  durante el periodo 
escolar 2015-2016, la Doceava 
Jornada Electoral Estudiantil 
concluirá   con la entrega de 
constancias  y toma de protesta 
de las planillas ganadoras, 
evento que se realizará en las 
ceremonias de honores a la 
bandera  el próximo  lunes 28 
de octubre del presente año.

El Instituto Estatal Electoral 
(IEE), responsable de la asesoría 

a maestros que participaron 
en la organización de este 
evento cívico, dio seguimiento al 
desarrollo de la Jornada Electoral 
Estudiantil y acudió a algunos 
planteles a tomar imágenes 
y opiniones de los diferentes 
actores políticos.

Algunos conceptos expresados 
por los docentes se refieren a 
que este ejercicio democrático 
similar al Proceso Electoral 
Constitucional, permite fortalecer 
en la juventud una conciencia 
político electoral a través de la 
reflexión libre. 

Otros por su parte opinaron, 
que ello permite crear tejido social 
para que los jóvenes trabajen en 
la solución de problemas que 
atañen a la juventud y que estas 
actividades permiten promover 
espacios de encuentro para poner 
en común las iniciativas que se 
puedan desarrollar en materia 
de formación de ciudadanía a 
favor de los jóvenes.

Los contendientes expresaron: 
las elecciones en secundaria 
resultaron ser una experiencia 
interesante pues además de 
fortalecer entre los alumnos los 
valores de la democracia como 

la responsabilidad, igualdad, 
tolerancia, dialogo, respeto y 
legalidad, permite a los jóvenes 

participar de manera activa en la 
construcción de una democracia 
más participativa.

El Lic. Sergio López Zúñiga, 
Consejero Presidente del IEE, 
comentó sentirse satisfecho por 
los logros que se han obtenido a 
lo largo de 12 años consecutivos, 
en que se han llevado a cabo 
estas actividades de educación 
cívica, pues definitivamente el 
IEE con el apoyo del sector 
educativo ha estado sembrando 
la semilla de la democracia en 
la juventud nayarita.

Entusiasta participación del Alumnado en las elecciones 
de la Doceava Jornada Electoral Estudiantil 2015: IEE

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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•        Se espera la asistencia para este año de 70 mil 
visitantes, en la sede de Expo Bancomer de la Cd. de México.

6

Gobierno de Durango invita a nayaritas al 
festival artístico y cultural “Revueltas”

Del 5 al 10 de octubre del 
presente año, se llevará a cabo la 
Semana Nacional del Emprendedor 
2015,  evento empresar ia l 
organizado por el Gobierno 
de la República, a través del 
Instituto Nacional del Emprendedor 
( I N A D E M ) ,  d e 
la  Secretar ía de 
Economía (SE), y en 
coordinación con los 
gobiernos estatales.

Así  lo  in formó 
H é c t o r  M o n t e r o 
Rodríguez, delegado 
de la SE en Nayarit, 
quien agregó que la 
Semana Nacional del 
Emprendedor 2015 
es el espacio físico y 
virtual de integración 
y colaboración global, 
donde convergen 

las ideas, sueños, iniciativas, 
proyectos, alianzas, negocios y 
sobre todo oportunidades, en el que 
los emprendedores y empresarios 
podrán vivir una experiencia 
única para materializar sus ideas 
productivas en negocios.

Montero Rodríguez indicó que 
los resultados del 2014 precisan 
que se registró una asistencia 
virtual de 326 mil 595 personas 
y una asistencia física de 53 mil 
821 personas. Asentó que para 
este año, se esperan más de 30 

mil m2 de exposición, conferencias 
y talleres con figuras reconocidas 
a nivel nacional e internacional y 
una asistencia de 70 mil visitantes.

Asimismo, dijo que en esta 
edición, el reto es 
lograr que por lo 
menos, 25 por ciento 
de los asistentes a 
esta semana sean 
e m p r e n d e d o r e s 
y empresarios de 
o t r as  en t i dades 
federativas, a fin de 
establecer alianzas 
q u e  b e n e f i c i e n 
a l  e c o s i s t e m a 
emprendedor de toda 
la República, para lo 
cual, la participación 
de los aliados en los 

estados es fundamental.

De manera paralela, se 
verificará la Semana Nacional 
del Emprendedor Virtual, a través 
de la cual se pretende transmitir 
hacia diferentes puntos del país 
y el extranjero, las principales 
actividades del evento logrando 
una cobertura a nivel nacional 
e internacional para quienes no 
puedan asistir al evento.

El delegado federal mencionó 
la importancia de la participación 
de las cámaras empresariales, 
sistemas educativos, y asociaciones 
civiles, entre otros, que impulsan 
un mejor Nayarit y un mejor México 
y que forman parte importante 
de proyectos de las diversas 
convocatorias emitidas.

Por Edmundo Virgen

El gobierno del estado de 
Durango, a través de la Secretaria 
de Turismo y Cinematografía 
de aquella entidad, a cargo del 
licenciado José Ángel Reinosa 
González, estuvieron en la ciudad 
de Tepic  para promocionar 
el Festival Artístico y Cultural  
“Revueltas” que se celebrará 
en su onceaba edición del  9 
al 25 de octubre y que dentro 
de su programación contará 
con la exposición cultural de 
importantes pintores y muralistas, 
así como la presentación de 
cantantes de moda de talla 
internacional.

Al respecto, el titular de 
Turismo y Cinematografía 
de Durango, quien estuvo 
acompañado por la secretaria de 
Turismo de Nayarit, la licenciada 
Catalina Ruiz Ruiz, informó 

Del 5 al 10 de octubre la Semana 
Nacional del Emprendedor

POR ADEUDOS NO CUBIERTOS LA 
C.F.E. CORTA LA ENERGÍA A

 LOS POZOS Y DEJA A LA MAYOR 
PARTE DE TEPIC SIN AGUA

- - - - - - -
Nos daremos baños sauna
aunque a muchos no nos guste
mientras que "El Toro" en Conagua
se la pasa tuti fruti.

E P I G R A M A
Por: Igibato

que el Festival “Revueltas” 
es de talla internacional y 
representa una plataforma 
cultural de Durango, hacia 
el mundo, y en su estado 
cuentan en esta festividad 
con la participación de 
más de 2 mil personas 
relacionadas con la cultura, 
todos ellos importantes 
artistas, pintores y muralistas 
cuya obra ha sido reconocida 
no solo a nivel nacional, sino 
también son reconocidos 
internacionalmente.

 José Ángel Reinosa 
González explicó, que dentro 
de la programación que se 
tiene preparada contarán con 
la participación del cantante 
dominicano Juan Luis Guerra, Air 
supply, Sonora Santanera y Ana 
Torroja entre otros importantes 
artistas que estarán presentes 
en el festival “Revueltas” en 
que se contará además con la 
participación de más de 260 
artistas, pintores y muralistas, en 
esta festividad que al realizarse 
en su onceaba edición ya cuenta 
con un importante reconocimiento 
nacional e internacional.

El entrevistado añadió, que 
todos los años el Festival 
“Revueltas” se ha estado 
promocionando en Nayarit y 
la respuesta de los nayaritas 
ha sido muy positiva, es por 
eso anualmente se les hace 
la invitación para que visiten 
Durango, por que además somos 
vecinos, por lo que siempre 
es un honor contar con los 
nayaritas en este importante 
festival artístico cultural, que en 
cada edición ofrece eventos de 
interés para el público asistente, 
apuntó.
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El  Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda entregó 
en Las Varas Compostela, apoyos 
del Programa de Innovación, 
I nves t i gac ión ,  Desa r ro l l o 
Tecnológico y Educación, en su 
Componente Innovación para el 
Desarrollo Tecnológico Aplicado, 
con el propósito de contribuir a 
incrementar la productividad del 
sector agroalimentario en el estado.

Con una inversión de 20 millones 
de pesos, el mandatario estatal 
puso en manos de más de mil 
cien productores del campo, 
que habitan en 16 municipios 
nayaritas, un número similar de 
mochilas aspersoras y equipos 

para tractor. 
El gobernante estatal agradeció 

al Presidente Enrique Peña Nieto 
por cumplir los compromisos 
conjuntos, pactados desde el 
inicio de la administración, como 
el impulso a programas que 
transformen al campo nayarita.

"Estos beneficios son gracias 
a que el amigo Peña Nieto nos 
abre la mano, nos tiende la mano; 
podemos traerles estas más de 
mil bombas, más los insumos, 
que vienen siendo 20 millones 
de pesos a fondo perdido, que 
para mí es un honor decirles: sin 
costo alguno”, expresó.

Reconoció la labor de los  

productores y los felicitó "por el 
trabajo que se está haciendo; 
porque nuestra gente quiere 
hechos, quiere resultados, quiere 
llevarse algo para poder combatir 
esa pobreza."

"Los invito a redoblar esfuerzos, 
a creer en nosotros mismos, a dejar 
las divisiones, a mirar de frente 
y encontrar en este gobierno, 
que es de ustedes, un gobierno 
que le está apostando al campo, 
y con hechos no con discursos; 

es un gobierno que siente y vive 
cada una de las necesidades de 
ustedes", afirmó el mandatario.

Dijo que su administración 

ha trabajado por el campo; "es 
el sexenio del campo, que se 
demuestra con hechos y con 
acciones".

Entrega Gobernador apoyos 
para el campo nayarita 
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Gobierno de Nayarit realiza 
programa de reforestación social

Concluye hoy el registro de aspirantes a participar 
en el concurso juvenil debate político 2015

8

• Convocan el Instituto Nacional Electoral y el Instituto Nayarita de la Juventud a la 
etapa local del certamen, de la que surgirán los representantes de la entidad en la etapa 

nacional del concurso.
• Podrán participar los jóvenes nayaritas de entre 12 y 29 años de edad, quienes se 
dividirán en cuatro categorías, para debatir sobre 16 temas de actualidad que impactan en el 

desarrollo de los jóvenes mexicanos.

Con el propósito de impulsar 
la participación informada  y la 
construcción de ciudadanía de las 
y los jóvenes mexicanos en favor 
de su desarrollo integral y el de su 
comunidad, el Instituto Nacional 
Electoral, a través de su Junta 
Local Ejecutiva en Nayarit y el 
Instituto Nayarita de la Juventud, 
llevarán a cabo de manera conjunta 
el próximo 22 de octubre, la etapa 
local del Concurso Juvenil de Debate 
Político 2015, cuyo registro de 
aspirantes concluye este viernes 
25 de septiembre de 2015.

Podrán participar en este concurso 
los jóvenes de nacionalidad mexicana, 
de entre 12 y 29 años de edad al 
cierre de esta convocatoria; que 
tengan residencia en el estado de 
Nayarit y que integren su expediente 
de inscripción, a más tardar en esta 
fecha, en el portal de internet www.

debatepolítico.gob.mx, cubriendo los 
requisitos que en éste se señalan.

El Concurso Juvenil de Debate 
Político 2015 se desarrollará en dos 
etapas, la primera de las cuales se 
llevará a cabo en esta ciudad de 
Tepic, en lugar que será informado 
antes del 22 de octubre, fecha de 
su realización, y una segunda etapa 
a nivel nacional en la que nuestro 
estado llevará como representantes 
a los ganadores de cada una de 
las cuatro categorías de que se 
conforma el certamen, y que tendrá 
lugar en el mes de noviembre en la 
entidad federativa que determine en 
su momento el Comité Organizador 
Nacional.

Las cuatro categorías en que 
podrán concursar los jóvenes 
nayaritas son: Categoría “A”, de 
12 a 15 años: Categoría “B”, de 16 

a 18 años; Categoría “C”, de 19 a 
24 años y; “Categoría “D”, de 25 
a 29 años.

En la etapa local, los ganadores  
de los tres primeros lugares de cada 
categoría se harán acreedores a un 
estímulo económico, en tanto que 
quienes ocupen el primer lugar de 
cada categoría recibirán además una 
Tablet y el derecho a representar a 
nuestra entidad en la etapa nacional, 
en la que los premios serán de 
45 mil pesos a los ganadores del 
primer lugar en cada una de las 4 
categorías; de 35 mil pesos a los 
ganadores del segundo lugar en 
cada una de las cuatro categorías, y 
de 25 mil pesos, a quienes ocupen 
el tercer lugar en cada una de las 
4 categorías.

Los temas a debatir por los 
participantes, cuya asignación se 

hará por sorteo antes del desarrollo 
de la etapa local, y que también 
serán válidos en la segunda etapa 
nacional son los siguientes: 

1).- ¿Las estrategias de prevención 
del embarazo del Estado mexicano 
son compatibles con el derecho a 
decidir de las y los jóvenes sobre 
su cuerpo y su sexualidad?;

2).- ¿La transparencia y la 
rendición de cuentas inhiben la 
corrupción?

3).- ¿Es urgente una ley general 
de desaparición forzada en México?;

4).- ¿La falta de confianza en las 
instituciones es un factor determinante 
del abstencionismo electoral?;

5).- Las cuotas de género en 
verdad favorecen la igualdad?

6).- ¿El emprendimiento juvenil 
es la salida para el desempleo?:

7).- El Estado mexicano ofrece 
espacios suficientes para la 
participación juvenil, más allá de 

Intensa jornada de reforestación 
social se realizó en el Centro de 
Estudios Tecnológicos, Industriales 
y de Servicios (CETIS 100), con la 
participación de la Secretaría del Medio 
Ambiente de Nayarit (SEMANAY), 
Procuraduría Estatal de Protección 
al Ambiente (PROEPA), alumnos y 
maestros de la institución.

 
La encargada de SEMANAY y 

PROEPA, Guillermina Dueñas Joya, 
destacó que el Gobierno de Nayarit 
continúa cuidando el medio ambiente 
para generar una cultura ecológica y 
lograr la participación de la sociedad 
en estas tareas.

 
Más de 80 palmas fueron entregadas 

a la comunidad estudiantil y docente, 
así como el mensaje del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda de 

la que brindan los partidos políticos?;
8).- ¿Los actuales servicios del 

sistema nacional de salud garantizan 
el acceso de las y los jóvenes a un 
servicio de calidad?;

9).- ¿La abstención del voto es 
un valor cívico?;

10).- ¿Las políticas para combatir 
la inseguridad en México tienen una 
perspectiva de juventud?;

11).- ¿Las manifestaciones son 
una acción legítima de demanda y 
protesta social?;

12).- ¿La libertad, como valor 
humano, es más importante que 
la igualdad?;

13).- ¿La transparencia fomenta 
la participación de la juventud en la 
democracia?;

14).- Las estrategias de salud 
sexual (prevención de enfermedades) 
del Estado mexicano son compatibles 
con el derecho de las y los jóvenes 
a decidir sobre su cuerpo?;

15).- ¿Debe penalizarse la no 
emisión del sufragio (multas)?; y:

16).- Las redes sociales permiten 
de manera eficiente los vínculos 
entre las y los jóvenes para la 
construcción de la democracia?.

Para mayor información y consulta 
de las bases los jóvenes interesados 
en participar en el Concurso Juvenil 
Debate Político 2015 podrán accesar 
directamente a la página de internet 
www.debatepolitico.gob.mx, o bien 
dirigirse a la Junta Local Ejecutiva 
del INE en Nayarit, sita en Calle 
Country Club N° 39, Colonia Versalles 
de esta ciudad de Tepic, Nayarit.

adoptar las plantas y cuidarlas, en 
beneficio de la salud integral de 
quienes allí conviven diariamente.

 
Dueñas Joya refirió que la meta 

es plantar 3 millones de árboles en 
todo el estado durante el Gobierno 
que encabeza Roberto Sandoval, 
además de los árboles que se 
plantarán mediante otros programas 
que aplican dependencias federales. 

 
“Con estas 

a c c i o n e s  a 
favor del medio 
ambiente ,  e l 
G o b e r n a d o r 
R o b e r t o 
Sandoval crea 
conciencia entre 
los nayaritas de 
la importancia 
de incrementar 
el  patr imonio 
f o r e s t a l  d e l 
país y mejorar 
la calidad de vida 
de los nayaritas”, 

apuntó. 
 
“Esta es una actividad que 

promueve la integración de la 
sociedad en actividades amigables 
con la naturaleza, que generan un 
ambiente de convivencia familiar y 
de impacto positivo en el entorno, 
donde las familias podrán contribuir a 
la conservación del medio ambiente”, 
puntualizó.
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•	 La	profesora	dictó	la	conferencia	“Calidad	de	la	Democracia	en	los	países	
europeos,	retos	para	el	parlamentarismo”.

9
*El Congreso del Estado de Nayarit

Recibe la visita de la Doctora en derecho Anna 
Marta Sroka de la Universidad de Varsovia Polonia

Tepic.- Una de las acciones 
que la Trigésima Primera 
Legislatura ha propiciado para 
mejorar la calidad parlamentaria, 
es la relación institucional con 
entes públicos de otros países, 
por ello este jueves la doctora 

en derecho Anna Marta Sroka 
de la Universidad de Varsovia, 
Polonia, impartió la conferencia 
“Calidad de la Democracia en 
los países europeos, retos para 
el parlamentarismo”.

El Presidente del Congreso 

del Estado, diputado Jorge 
Humberto Segura López, 
agradeció la presencia de la 
conferencista, quien con su 
experiencia otorgó importantes 
conocimientos para que como 
legisladores perfeccionen 
el trabajo parlamentario y 
contribuyan a fortalecer las 
actividades del Congreso Local.

Al desarrollar la conferencia,  
Anna Marta Sroka comentó ante 
los diputados nayaritas que en la 
actualidad los problemas con el 
parlamentarismo han disminuido 
su grado de importancia en 
España y Polonia, esto debido 
a que existe una estrecha 
relación entre el Ejecutivo y 

el Parlamento, “no pueden 
gobernar uno sin otro, para llegar 

a la calidad de la democracia 
debe existir la división de 
poderes”, remarcó.

Asimismo refirió que en los 
últimos cinco años los debates 

a los que se enfrentan entre 
los parlamentarios es la crisis 
económica, lo que ha afectado 
considerablemente.

Una vez concluida su 
intervención, diputadas y 
diputados de las distintas 
fracciones parlamentarias 
expresaron sus inquietudes 
en busca de perfeccionar su  
desempeño y la defensa de 
los intereses sociales,  que 
como Parlamento y órgano 
de la representación política 

tienen la responsabilidad de 
cumplir mediante el diálogo 
y la conciliación, medios sin 
duda considerados como una 
democracia. 
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En	el	PRI	municipal	con	éxito	
se	realizan	audiencias	públicas

• Cerca de  mil personas se atienden en estas jornadas de 
los jueves, aseguró Carlos Saldate, quien además trabaja en 

territorio, visitando la zona urbana y rural de Tepic   

Las audiencias públicas que 
se organizan los jueves de cada 
semana por el Comité Municipal 
del PRI en Tepic, responden a 

lo que necesita la sociedad, que 
es ser escuchada y atendida, 
además de ser una muy buena 
opción para estar al tanto de las 

inquietudes y problemática de 
los tepicenses, así lo manifestó 
su presidente Carlos Saldate 
Castillón.

Al realizar una jornada de 
audiencias públicas más en la 
sede municipal del tricolor, el 
líder municipal puntualizó que 
estas actividades se vienen 
realizando con gran éxito con 
el propósito de servir a la 
ciudadanía de Tepic y responder 
a la confianza brindada a este 
instituto político.

Estimó que alrededor de mil 
personas se atienden los jueves 
de audiencia en las instalaciones 

del PRI municipal, donde se 
realiza una intensa gestión 
social y se brinda asesoría 
jurídica, atención médica, corte 
de cabello, clase manualidades, 
entre otros servicios gratuitos, 
a partir de las 10 de la mañana  
y hasta que sea atendido la 
última persona que acuda a 
estas jornadas.

Carlos Saldate afirmó que el 
resto de la semana se encuentra 
trabajando con gran intensidad 
en territorio, visitando la zona 
urbana y rural del municipio de 

Tepic, cercano a los ciudadanos, 
escuchando y atendiendo 
personalmente las necesidades 
que le plantean para su pronta 
solución.

“Vamos a continuar con 
estas audiencias públicas que 
nos brindan la oportunidad de 
interactuar con la ciudadanía, 
manteniendo el  contacto 
permanente con la sociedad, 
inclusive vamos abrir otros 
servicios que beneficien a más 
personas”, adelantó el dirigente 
municipal del PRI. 

Conscientes de la importancia de detectar 
y tratar a tiempo riesgos en su salud, 215 
trabajadores de la Delegación del ISSSTE 
participaron de manera activa en la campaña 
de detección del virus de la hepatitis C, en 
respuesta a la convocatoria realizada por 
la Subdelegación Médica del instituto en 
los principales centros de trabajo. 

Así lo dio a conocer el titular del área, 
Héctor Padilla García quien explicó que la 
hepatitis C es una enfermedad del hígado 
causada por el virus del mismo nombre, cuya 
transmisión se efectúa por el contacto de 
sangre de una persona 
sana con la sangre de 
una persona infectada. 

Prec isó  que la 
enfermedad puede ser 
tratada si se detecta 
a tiempo mediante 
una sencilla prueba 
laboratorial que, en 
este caso se realizó 
con un ligero pinchazo 
sobre el dedo anular, 
depos i tando unas 
gotas de sangre en 
un dispositivo que arroja 
resultados en sólo unos 
minutos.  

La prueba fue realizada en su mayoría a 
trabajadores del área médica quienes, de 
manera permanente, están expuestos al 
manejo de instrumental médico o productos 
como muestras sanguíneas que pudieran 

pertenecer a una persona infectada. 
“La hepatitis C es una enfermedad aguda 

de corta duración que se presenta en los 
seis meses posteriores a la exposición del 
virus y, aunque algunas personas logran 
eliminar el virus de su cuerpo, éste suele 
quedarse en la sangre de aproximadamente 

8 de cada diez personas que lo padecen”. 
Es ahí, dijo, cuando la enfermedad se 

vuelve crónica, dañando lentamente al hígado 
con el paso de los años y presentar síntomas 
hasta la fase aguda del padecimiento, cuyas 
consecuencias son serios problemas de 
salud como la cicatrización del hígado, 

conocida como cirrosis; 
el cáncer hepático y la 
insuficiencia hepática. 

“Los principales factores 
de riesgo para padecerla son 
haber recibido transfusiones 
sanguíneas antes de 1992; 
compartir elementos para 
el uso de drogas y manejar 
instrumental médico o muestras sanguíneas 
infectados”

El subdelegado destacó otros factores 
como tener relaciones sexuales de riesgo 
con una persona 
infectada; compartir 
elementos de higiene 
personal que puedan 
contener sangre 
y finalmente, en 
el momento del 
nac imiento  una 
mujer  in fectada 
puede contagiar a 
su bebé. 

F i n a l m e n t e 
Padilla García señaló 
que los resultados 
serán entregados de 
manera confidencial 

a cada trabajador y, en caso de advertir 
algún riesgo, será el mismo laboratorio 
participante el que continúe con los estudios 
para descartar la enfermedad y que el 
paciente reciba el tratamiento específico 
contemplado en el cuadro básico del instituto. 

Realiza el ISSSTE campaña 
de detección de hepatitis C. 
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De torero a gran político
(Primera parte)

Un hombre carismático que siempre ha 
soñado que la vida es servicio, ha servido 
y ha encontrado la felicidad al servir 
a través del sector salud en el Estado 
de Nayarit,  cargo que le encomendó 
el señor gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, Luis Emilio nació un día 25 de 
Octubre de 1979 en el legendario pueblo 
de Ahuacatlán.

Comenta con un nudo en la garganta 
y visiblemente emocionado que después 
de dos grandes golpes, uno el de perder 
a su señor padre Don Enrique González 
y posteriormente a su hermano Carlos 
Enrique, hoy su sueño es sacar del hoyo 
a su Amado pueblo Ahuacatlán con la 
unión familiar de su señora madre Doña 
Bertha Macías; sus hermanos Héctor 
Manuel, Silvia Oralia, Goreti, Blanca, y Emilia 
y sus hijos adoptivos Francisco Alejandro y 
Alfredo Ornelas, quienes son sus dos pilares 
en el proyecto personal de perderle el miedo a 
la muerte, pues cree que cuando eso suceda 
estará en camino para ir al encuentro de su 
papá y hermano que están con Dios en el Cielo.

Cree y está seguro que lo malo, tarde o 
temporáneo tiene fin y lo bueno no tiene principio 
ni tiene fin y muy pronto podrá demostrar que 
todos sus actos, fuero, son y serán de buen 
corazón.

Dos sueños que quedaron pendientes son 
haber sido ordenado sacerdote católico, pero 
por falta de recursos económicos quedó hasta 
el proceso vocacional y otro en el cual logró 
la alternativa, actividad que defiende a capa 
y espada, es la de ser torero y promover la 

fiesta brava pues si ello sucediera se perdería 
el arte taurino y con ello también la hermosa 
raza de toros de lidia.

Sus sueños para el futuro son recuperar la 
salud corporal en el menor tiempo posible y 
con su extraordinaria actitud positiva, su alma 
generosa y conocedor de lo grandioso de su 
conexión con Dios que está unido a través de su 
mente, espíritu y de sus actividades filantrópicas, 
tiene gran parte del problema resuelto y de 
la energía que recibe a caudales de la gente 
de las comunidades que de verdad lo aman 
de corazón, esto lo compromete a buscar la 
forma de llevar a sus hermanos más que el 
pescado, la habilidad de que se enseñanza 
pescar y estas comunidades lo transmitan a 
las futuras generaciones  y logren la libertad, 
tanto financiera, como política, social y religiosa 
y logren vivir en armoniosa convivencia.

Por lo pronto tiene el proyecto de celebrar 
su cumpleaños con un festival taurino en el 
cual la entrada sea como mínimo un kilogramo 
de ayuda, pero está seguro que recibirá un mil 
por ciento más y al día siguiente del festejo 
armar generosas despensas y entregarlas sin 
tintes políticos y entregarlas a las familias que 
tengan dañado su bolsillo por la pobreza, a 
todos sin ver colores y convertir su cumpleaños 
una fiesta con causa.

Por lo pronto está construyendo en tierra 
firme y sembrando en campo fértil para lograr 
sus sueños y los sueños de las personas que 
se le han arrimado a pedirle un poco consuelo 
con sólo ser escuchados.

En días pasados con bombo y platillo 
el PAN y el PRD anunciaron su posible 
alianza para los comicios a efectuarse el 
próximo año; coalición que ya se podría 
considerar como un hecho debido a que en 
pasadas elecciones les ha dado resultado, 
aunque con candidatos que brincaron del 
PRI la mayor de las veces.

Se podría decir que esto es aberrante 
debido a la diferencia de ideologías en 
ambos partidos; sin embargo, estas han 
quedado atrás o mejor dicho: nada más 
en sus propios estatutos, porque lo que 
es en los militantes de ambos partidos 
ya no significan nada, pues ahora luchan 
por el Poder por el Poder y nada más. 
También hay gente que se pregunta que 
cómo es esto posible si es como juntar 
el agua con el aceite, pero esto quedó 
atrás; desde luego que quienes se hacen 
esta pregunta no han tomado en cuenta 
que una alianza de este tipo llevó a la 
gubernatura del estado de Nayarit a don 
Antonio Echevarría Domínguez en 1999, 
quien también salió de las filas del PRI.

Y precisamente aquí en Nayarit se 
está previendo conformar de nuevo esa 
coalición que tanto ruido hizo en 1999, 
aunque desde luego que ya no son los 
mismos tiempos, pues hoy en día ambos 
partidos políticos al igual que todos los 
demás están muy desprestigiados ante el 
público elector. Y sería bueno recordar que 
en aquél año del 99 quien llevó al triunfo 
al señor Echevarría Domínguez, fue en 
realidad la fuerza que tenía el PRD, ya 
que el PAN nunca ha contado con una 
buena participación en la entidad; si creció 
un poco, fue debido a que pasó lo más 
común en estos casos: la cargada de la 
gente que se hace al lado hacia donde se 
inclina el barco y, como en el año 2000 
ganó el PAN la Presidencia de la República, 
de inmediato infinidad de advenedizos se 
hicieron panistas, reafirmando la mayoría 
su militancia o adherencia en el 2006 al 
volver a ganar las elecciones federales y 
así tener de nuevo en sus manos el Poder 
Ejecutivo; pero llegó el 2012, año en que 
el PRI volvió por sus fueron y a esos 
advenedizos se les volvieron a abrir los 
ojos y, reconociendo su error de antaño, 
regresaron al redil priista dejando al PAN 
con su militancia de siempre que es muy 
poca en Nayarit.

Y obviamente es bueno recordar que 
nunca segundas partes han sido buenas. 
Si hay ilusos que creen que se podría 

volver a hacer la hombrada de 1999 con 
la susodicha alianza PAN-PRD y con 
uno que otro partido morralla o todos los 
demás cuya única mira es bloquear al 
PRI, pues posiblemente se den cuanta 
más temprano que tarde que ya no son los 
mismos tiempos y que será difícil, aunque 
no imposible, que algún priista despistado 
se engolosine con el canto de las sirenas 
aliancistas y se aviente como el candidato 
de esa coalición pensando en que volverá 
a repetirse la hazaña de 1999.

Pero aún así, a nivel federal las dirigencias 
de estos partidos mencionados insisten 
en que si bien aún no están previstos los 
comicios federales del 2018, tal vez sea 
un caldo de cultivo para coaligarse en 
ese año buscando desbancar de nuevo al 
otrora partido aplanadora: el PRI.

Por lo pronto la moneda está en el 
aire por lo que suceda el año próximo; 
sin embargo, ese desprestigio que se ha 
adueñado de las asociaciones políticas 
tendrá mucho qué ver, pues buena parte 
de la ciudadanía ha despertado y más, al 
ver que ideologías y estatutos han pasado 
a segundo plano y que por esto, ninguno 
de los partidos ofrece ya ninguna garantía 
de que se haga algo por el bienestar de 
la Nación; porque ya dieron muestras 
claras que lo único que les interesa es 
derrotar al PRI sin tener un programa bien 
definido para que en el hipotético caso 
de que se llegaran a alzar con el triunfo, 
cómo gobernarían, si con los estatutos 
de un partido o del otro, porque eso de 
hacer de ambas ideologías una sola 
pues como que no va, porque la del PAN 
es oligarca y la del PRD supuestamente 
popular; supuestamente, porque de eso ya 
nada queda y menos con estas alianzas 
apócrifas que han desmerecido a ambos 
partidos feamente.

El caldero político ya empezó con 
una ebullición que probablemente traiga 
muchas sorpresas y más, ahora que se 
vio que las candidaturas independientes 
han despertado la curiosidad en gran parte 
de la ciudadanía, sobre todo de aquella 
que por lo regular se dice a sí misma: a 
ver qué pasa.

Así que en caso de darse esta alianza 
PAN-PRD, no quedará ninguna opción 
para los pensadores de izquierda debido 
a que no hay por lo pronto un verdadero 
partido que represente esta ideología que 
aparece en muchos de los estatutos del 
PRD y hasta del PRI.

Luis Emilio González Macías 
Por 

Sergio Mejía 
CanoCaldero en ebullición

CON PRECAUCIÓNPor Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana
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Va Nuevo disgusto a Donald Trump 
Con canonización de Junípero Serra
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Ángel Carbajal Aguilar

Con una serie de actividades 
ante la recién remodelada celda 
del santo Fray Junípero Serra, La 
Secretaria de Turismo, ubicada en el 
ex Convento de La Cruz de Zacate, 
con el tema San Fray Junípero 
Serra, inició con una conferencia  
sustentada por el maestro Pedro 
Luna Jiménez ante la presencia de 
la Secretaria de Turismo Catalina 
Ruiz quien a nombre del gobernador 
Roberto Sandoval hizo entrega de 
un libro de Amado Nervo a cada 
uno de los alumnos de preparatoria 
del Instituto Fray Junípero Serra 
de Tepic.

Pedro Luna habló sobre los 7 
meses que vivió Fray Junípero 
y otros misioneros, entre ellos 

Fray Francisco Palou que al igual 
que Junípero en TEPIC, además 
de evangelizar, convivió con las 
familias pudientes que pudieran 
ser proveedoras de apoyos tanto 
en especies,  bienes alimenticios 
y limosnas en efectivo, en un 
TEPIC de unos 2000 habitantes 

por el año de 1770, en el 
caso del Padre Francisco 
Palou hizo lo mismo en 
Compostela en donde le 
ofrecieron y estuvieron 
dispuestos los más ricos 
de esa comarca a donar La 
Hacienda de Los Condes 
de Miravalles para que 
usaran la capilla de bodega 
o cuartel evangelizador.

TEPIC estuvo vinculado 
al esfuerzo misionero con 
familias que iban y venían 
desde el Puesto de San 
Blas a las Californias, lo 
que también influyó que 
se fortaleciera el mercadeo 
de productos a través del 
puerto de San Blas hacia 
San Diego, Santa María de 
los Ángeles y San Francisco 
de Asís, los dos últimos 
quedando solamente como 

Los Ángeles y San Francisco.
Pedro Luna externó la necesidad 

de revisar y hacer un acercamiento 
de intercambio académico con las 
Universidades californianas, en 
donde sólo existe el intercambio 
gastronómico,  cultural y artístico  
a través de la Feria de Nayarit en 
California.

Al medio día se develó una placa 
conmemorativa y por la tarde un 
concierto con la Orquesta de La 
Escuela Superior de Música, bajo la 
batuta del Maestro Rafael Almanza 
Aguilar,  director de la Escuela y 
de la Orquesta.

Canonización de Junípero Serra
Ayer se realizó la canonización 

dentro del Encuentro Mundial de la 
Familia en la ciudad de Filadelfia 
por el Papa Francisco ante la 
oposición de Donald Trump y de 
algunos miembros del congreso 
que piden se retira la estatua de 
Fray Junípero Serra del Congreso.

Las redes sociales dan cuenta 
de la estancia y de las actividades 
del Papa Francisco a sus 78 años 
en la Casa Blanca con el presidente 
Barack Obama y su familia, luego 
dio discurso en varios lugares 

como en El Congreso, en 
Las Naciones Unidas y en 
Conferencia de Las Familias 
en Filadelfia, lugar de la 
canonización de Junípero 
Serra, con los ideales 
básicos que dejó plasmados 
e n  l a  C o n s t i t u c i ó n 
Estadounidense Benjamín 
Franklin, padre de los 
Estados Unidos sobre 
libertad religiosa y ahora 
la  inmigración.

Junípero, Santo de Tres 
Naciones: España, México 

y Estados Unidos.
Nació en Petra, Islas de Mayorga, 

España el 24 de Noviembre de 
1713, se formó en la Escuela de 
Misioneros del Convento de San 
Fernando de este lugar lo mandan 
a la Sierra Gorda de Querétaro a 
evangelizar a los Indios Pames, duro 
9 años en Querétaro. Construyó 8 
misiones y otros tantos templos 
en 13 años

Es designado a evangelizar las 
Altas Californias de donde surgiría 
un pueblo castellano en donde antes 
de evangelizar, les enseña varios 

oficios y los concentra en pueblos 
que hacen más grande la extensión 
de aquel México de la Conquista, 
Junípero hoy considerado  Santo 
y Patriota muere en Bahía de San 
Carlos el 28 de Agosto de 1784.

Asistieron a la canonización 
obispos de los lugares por donde 
paso el hoy San Junípero Serra, 
ruega por nosotros, por la paz del 
mundo y por la buena convivencia 
entre hermanos, sin importar religión, 
nación, condición política o social, 
Todos Somos El Mundo!
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La Comunidad de El Carleño tendrá revestidas sus calles con 
más de un kilómetro de empedrado, en el que se invertirán 

141,907 pesos.

*Con especialistas de Guadalajara y las operaciones que necesite; Juanito va a poder verse 
como los demás niños gracias al apoyo que le brinda el amigo Layín.
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En respuesta a la ciudadanía del ejido 
de El Carleño, el H. XL Ayuntamiento de 
San Blas que encabeza el Alcalde Hilario 
Ramírez El Amigo Layín, dio arranque a 
la obra de empedrado de calles en esta 
comunidad.

Esta obra de  comprende Un kilometro 
con 50 metros cuadrados en la cual se 
invertirán 141, 907 pesos del fondo IV 
ramo 33.

Cabe señalar que los pobladores de 
El carleño, insistentemente solicitaban al 
ayuntamiento anterior realizar una obra en 

Obras, son mi respuesta a la 
confianza ciudadana: Layín 

su localidad sin tener respuesta alguna, 
no obstante en la actual administración 
de Hilario Ramírez, rápida y de manera 

positiva fue la respuesta a su solicitud.
El Presidente del Comisariado Ejidal 

de este lugar Ignacio Martínez Estrada 

Después del anhelado encuentro 
de Juanito con Layín y de la amistad 
que surgió entre el alcalde de 
San Blas y este pequeñito que le 
pidió ayuda a través de las redes 
sociales, Juanito fue a su primer 
cita medida con especialistas de 
la ciudad de Guadalajara, la tarde 

del pasado martes 23, donde se 
le explico a los familiares del 
pequeño sobre la situación actual 
y lo que medicamente se tiene 
que realizar, señalando que no es 
solamente una operación, serán de 
2 a 3 operaciones las que habrá 
que realizarse y  varios estudios 

médicos, esto durará varios años 
para que poco a poco Juanito se 
pueda ver como los demás niños.

 Después de haber recibido esta 
noticia el alcalde de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, 
quien se encuentra actualmente 
en la ciudad de México, buscando 
bajar recursos para realizar más 
obras en su municipio, pero está 
muy al pendiente de lo que pasa 
con Juanito, confirmó una vez más, 
el compromiso de sacar adelante 
el sueño de Juanito y que tope en 
lo que tope, Juanito podrá verse 
como los demás niños, pidiéndole 
a la familia que no se mortifique, 
que medicamente será atendido 
y con los mejores especialistas 
porque este niño, es un niño que 
tiene ángel y viene de una humilde 
familia que tiene 2 casos especiales, 

Martita y Juanito,  quienes implican 
muchos gastos en su hogar, pero 

que pese a su situación económica 
son niños felices e inquietos, lo 
que agradece a doña Natividad, 
madre de los pequeños.

Juanito por su parte en cualquier 

Más de tres operaciones serán necesarias para 
que Juanito pueda verse como los demás niños

momento no deja de mencionar 
el agradecimiento con su amigo 
Layin, quien es un compa que sí 
ayuda, pero yo también lo voy 
ayudar cuando sea grande y puede 
ocupar algo de mí, y donde quiera 
que él este que sepa que lo quiero 
mucho y que no se preocupe 
porque yo le voy a echar ganas, 
voy hacerle caso a los médicos 
para que todo salga bien, dijo 
Juanito, quien señala no tener 
miedo y estar feliz de ver como su 

mamá va poder pagar gastos que 
se deben de su primer operación 
porque su amigo Layin va a pagar 
todos los gastos que faltan para 
seguir cumpliendo más sueños.  

y ciudadanos testigos del inicio de los 
trabajos de obra, agradecieron Al Amigo 
Layín, la respuesta oportuna y ágil a su 
petitoria.   

Por su parte, El Alcalde Amigo apuntó, 
que las obras que realiza en su municipio 
son solo la respuesta a la confianza 
ciudadana.

“Esta es mi función como Presidente 
y lo hago con mucho gusto, es mi 
respuesta como agradecimiento por 
haber confiado en mí, la gente merece 
lo mejor y así seguiré sirviendo al 
pueblo”, afirmó.
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Tuxpan
Se reúnen autoridades del sector salud y 

directivos de escuelas del municipio de Tuxpan
Por: Iyare De Jesús Enríquez 

Ledesma.

TUXPAN, NAYARIT.- La salud es 
un estado de bienestar o de equilibrio 

que puede ser visto a nivel subjetivo 
o a nivel objetivo. El término salud 
se contrapone al de enfermedad, y 
es objeto de especial atención por 
parte de la medicina. Para el H. XL 
Ayuntamiento de Tuxpan, mismo 
que preside el C. Salvador Saldaña 
Barrera, es un punto muy importante 
y prioritario para el Bienestar de 
las Familias Tuxpenses. No solo 
de esta Cabecera Municipal, sino 
de las de los Distintos Ejidos que 
comprenden el Municipio. 

Es por eso, que por instrucciones 
del Primer Edil, Saldaña Barrera; 
Personal de la Dirección de Salud 
Municipal y el Personal de la 

Jurisdicción #3 Tuxpan, se reunieron 
con Directores y Maestros de distintos 
Planteles Educativos. Para dar a 
conocer los Avances e Índice de 
Casos de Dengue y Chikungunya 

que existen en esta Cabecera 
Municipal. El Doctor Epidemiólogo, 
Armando Vázquez Elías, indicó que 

solamente se ha registrado un caso 
de Chikungunya en el Municipio, pero 
que no por ser solo una persona 

infectada; podemos estar tranquilos. 

Mencionó, no debemos bajar los 
brazos en la lucha contra el Dengue 
y el Chikungunya. Debemos unir 
esfuerzos y obedecer los consejos 
e instrucciones que la Secretaria 
de Salud nos brinda, para evitar 
enfermarnos de dicho virus. Omar 
Santana Ponce, Jefe de Distrito 
Jurisdiccional de Vectores, hizo una 
atenta invitación a los asistentes, 
para que sus Escuelas participen 
en la Campaña de Nebulización de 
las Escuelas de Nuestro Tuxpan. 

En dicha campaña, nuestro objetivo 
es que cada una de las escuelas que 
participen, nos ayuden principalmente 
limpiado sus salones, patios, etc. 
que estén libres de cacharro, lavar, 

tapar, voltear y eliminar objetos 
que puedan contener y mantener 
agua, para que de esta manera 

De nada sirve que la Secretaria 
de Salud de Nayarit fumigue las 
casas donde se han registrado 
casos de Dengue y Chikungunya, 
si algunas personas no higienizan 
sus pilas periódicamente, no se 
deshacen de los cacharros en sus 
patios y sobretodo no se fumiga en 
los muchos baldíos enmontados, 
así como casas abandonadas de 
las que por cierto existen muchas 
en la ciudad de Tuxpan. 

Se  neces i t an  med idas 

más drásticas como multas 
administrativas para todas aquellas 
personas que poco o nada les 
importa limpiar sus inmuebles 
abandonados, donde han de existir 
todo tipo de insectos lesivos; tan 
solo en el primer cuadro de la 
ciudad existen por lo menos una 
veintena de casas abandonadas.

¡¡Buen fin de semana a todos!! 

F o t o  y  c o m e n t a r i o : 
juanbustos69@hotmail.com

“FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT”
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el mosquito portador del virus del 
Dengue y Chikungunya no pueda 
reproducirse, dijo. Mencionó también, 
que es necesario concientizar a 
toda la población, y que me mejor 
que comenzar con 
los niños y niñas de 
primaria para que 
lleven el mensaje a 
su casa, y de voz a voz 
se vaya extendiendo 
por todo el municipio. 

E l  equ ipo  de 
trabajo de Vectores 
de la Jurisdicción #3 
Tuxpan, comenzará a visitar cada 
una de las escuelas y aplicaran 
Abate a todos los recipientes u 

objetos que contengan agua de 
uso y después de eso, aplicar la 
nebulización de las instalaciones 
de la escuela. Indicó, que es muy 
importante que los padres de familia 
apoyen esta iniciativa, orientando a 
sus hijos. Mencionar también, que 
tanto el Abate como la Nebulización, 
no son dañinos para la Salud del 
ser humano. Enhorabuena por el 
Gobierno Municipal de Salvador 
Saldaña Barrera, unamos esfuerzos 
para que juntos, trabajando en 

equipo, logremos vencer al Dengue 
y Chikungunya y tengamos un 
Tuxpan Sano. 
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Viernes 25 de Septiembre de 2015• www.genteypoder.com • No.  1791Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La sexta 
de voleibol  representativa de la 
comunidad de Chapalilla,  hace su 
presentación orgullosamente en 
los cotejos de pre temporada  del 
intermunicipal de voleibol senador 
Manuel Cota, pisaron con el pie 
derecho, a pesar de haber sido 
derrotado por  su similar la magia 
de Jala,  en tres set con parciales 
sumamente parejos. 

El hecho de que hayan perdido 
este  encuentro no minimiza 
su calidad y capacidad en este 
rubro,  en el cual Chapalilla, dará 
mucho de qué hablar, es un grupo 

que crece a pasos agigantados y 
que seguramente estará en las 
finales del incipiente torneo Manuel 
Cota Jiménez, un torneo de lujo,  
convertido en un sólido equipo de 
primera fuerza. 

En el representativo de Chapalilla, 
se ve el compromiso de cada uno 
de las participantes y su gran labor 
dentro del equipo, todas hacen 
un gran esfuerzo para alcanzar 
la victoria,  es una sexta que no 
rehúye  al reto y que además  
cuenta con excelente plantilla para 
estar en los primeros lugares de 
la tabla general, su actual meta, 
obtener el título de intermunicipal 
de voleibol.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Por 
cuestiones de lluvia,  Manuel,  
solicitó  por teléfono  un taxi, 
para su  buena suerte llegó 
rápidamente, era urgente, se  
encontraba retrasado por  el mal 
clima  y  desvelado  por culpa 
de los festejos septembrinos, 
andaba   nervioso por la terrible 

cruda,  sintió molestia cuando el 
taxista le  preguntó que si iba a 
ver a su novia, ya que  estaba 
impecablemente vestido,  molesto  
por la  pregunta le respondió sin 
pensarlo,  soy  Gay.

Hubo un leve  silencio incomodo 
y sin saber porque  dijo sentirse 
nervioso,  porque  una de sus 
amigas le dijo  que los taxistas 

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con 
motivo de las elecciones estatales 
y locales, el pasado fin de semana 
hubo algunos reportes en la redes 
sociales,  hablando sobre este 
ejercicio cívico, donde el 2017,  se 
eligieran gobernador y presidente 
municipal, para ello el PRI, local, 
paso revista sobre sus posibles y 
ninguno tiene el perfil adecuado, 
la improvisación pone en riesgo 
al partido.

Este contratiempo pone en 
desventaja al tricolor ante la 
fuerza electoral y el arrastre de 
los posibles candidatos panistas, 
los presuntos invitados a participar 
en este escenario por el tricolor 
no dan el ancho,  esta vez no 
podrán resolverlo a billetazos, 

voces locales han empezado a 
mencionar con insistencia el nombre 
del licenciado David Salas García, 
un joven político de unidad.

Es aquí donde los directivos 
del tricolor local,  tendrán que 
resolver un conflicto social,  la 
elección de un candidato por la 
vía de la unidad, no puede ver 
negociaciones políticas los votantes 
no  aguantarían, la elección debe 
ser en corto y sin cortes, y como 
único invitado David Salas García, 
como candidato a la alcaldía local, 
esta vez de nada valdrá sacar la 
chequera e imponer candidato.

David Salas García, es uno de los 
más destacables políticos locales,  
sin mañas y con mejor calidad  
política que muchos improvisados 
cómicos que deambulan por los 

rincones alabándose entre ellos, 
incluso una regidora regañona que 
busca mas allá de sus intereses 
personales,  como regidora no ha 
demostrado nada, se necesita un 
político con ánimos y de buena 
consolidación como David Salas. 

Chapalilla hace su aparición en el 
intermunicipal de voleibol femenil

El taxista semental 
no le cobró la dejada

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Es un 
secreto a voces que la diputada Elsa 
Nayeli Pardo Rivera,  va a pasar al 
equipo de las casadas como en un 
cuento de hadas, llegará al altar en 
el mes de diciembre, mes clave,  
en una ceremonia llena de detalles 

única y glamorosa,  se dice que anda 
viendo todos los detalles alistándose 
para su gran día,  quiere que todo 
salga perfecto.

Se rumora  que será una boda 
sencilla como se caracteriza la diputada 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, todo indica 
que lucirá como una princesa por su 

porte real, una boda que será clave 
para su nueva existencia como señora 
casada, los  testigos será el pueblo en 
general,  la diputada está considerada 
como hija del pueblo, por su sencillez 
y corazón de gran nobleza.

Cabe hacer  notar  c ier tos  
comentarios de la voz del pueblo, 

que aseguran que si se casa perderá 
popularidad entre los jóvenes e 
incluso puede poner en riesgo su 
posible postulación como candidata 
a la presidencia de este lugar,  donde 
es considerada la mejor posicionada 
en este rubro,  por nuestra parte le 
deseamos todos los parabienes, a 
una política, la mejor en el municipio.

15

SUENAN	LAS	CAMPANAS	DE	BODA

son verdaderos  garañones, esa 
imagen hizo que su  imaginación 
volara,  su  respiración  más rápida,   
su  corazón empezó  a latir con 
mas ritmo, el taxista entrado en 
confianza,  le  dijo, me gustaría 
probar diferente a ver que se 
siente, me ayudas,  no acataba a 
reaccionar y se quedó en silencio. 

El rudo  taxista se desvió  del 
camino  del destino de origen y   
lo  llevó a un solitario paraje, ahí 
le  empezó oler el cuello y otras 
cosas más,  le  quitó la camisa, 
todo fue muy rápido,  apenas pudo 
reaccionar al sentir  la barba del 
taxista en su  espalda, quien  lo  

agarró tan  fuerte que lo hizo sentir 
entre nubes, por suerte  reaccionó 
y presuntamente  le exigió que  

lo condujera   a conocido centro 
comercial  donde se desempeña 
como jefe de personal. 
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TECUALA.- A solo 8 meses de que 
se cumpla el plazo para que entre en 
vigor la nueva modalidad del nuevo 
sistema de juicio penal en lo que se 
refiere a los juicios orales, elementos de 
seguridad pública municipal de Tecuala 
en relación a este nuevo sistema antes 

mencionado, llevan reuniones a cabo 
de las instalaciones de la presidencia 
municipal, y de la misma forma hacen 
simulacros en la explanada de la 
plazuela pública en relación a esto que 
comentamos, el auxiliar de la seguridad 
pública municipal, Antonio Barragán 
Avena, ante este medio informativo 
estatal, esto nos dijo:… 

Seguridad pública municipal entregada a 
los cursos de los nuevos juicios orales.
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ATENCION SE 
VENDEN TERRENOS 

Se venden terrenos para casa 
habitación de contado o en abonos

Calle Prolongación 
Guadalajara, entre 
7 Mares y Viña del 
Mar o visítenos por 
calle Zaragoza y 
Guadalajara.

Totalmente escriturados sin ningún problema 
ejidal, certificado ante Notario Público en la 

Colonia las Brisas.

En Tecuala 
Nayarit

Más información en 
la terminal donde se 

encuentran los autobuses 
ACN, con la señora Amelia 

Villaseñor.

389- 103- 83 15 o 
389-25- 327- 99     

o llámenos al 

VENTA DE 
TERRENO

A 3 CUADRAS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

SE VENDE UN SOLAR 
10X20 UBICADO EN LA 

COLONIA LAS BRISAS DE 
TECUALA NAYARIT 

389-101-3086 o
389-103-8315 
389-253-2799

PARA MAYORES INFORMES LLÁMENOS  AL

Tel.

Esto no es novedad, desde hace 8 
años hubo una reforma para los cambios 
para el nuevo sistema penal acusatorio, 
lo que corresponde a seguridad pública 
efectivamente el policía va a jugar un rol 
muy importante en este nuevo sistema 
policial, que viene siendo precisamente 
el rol que juega es llegar al lugar de los 
hechos, al lugar del hallazgo, lo que va 

a ser su forma de actuar, sus acciones, 
para ello es que ahorita tienen un curso 
de 5 días, 40 horas, que se van a llevar 
a cabo, viene un especialista desde 
la ciudad de México, de la PGR quien 
está llevando estos cursos para darles 
a conocer el protocolo de acción, ese 
protocolo se implementa desde que es 
denunciado el hecho, como llega al lugar 
de los hechos, que es lo que tiene que 
hacer, como lo va a hacer.

El punto es resguardar el lugar de 
los hechos, que no se contaminen 
las evidencias, esto es parte del 
nuevo sistema penal, como la policía 
municipal es la primera en estar en 
el lugar de los hechos, va a requerir 
ese protocolo, y eso es lo que se les 
está dando a conocer, más que nada 
se les está enseñando, este va a ser 
un constante curso a los policías para 
que ellos vayan involucrándose en 
esta situación, aquí lo importante es 
de tanto el policía como el ciudadano 
van a tener que entender este nuevo 
sistema y también adaptarse, este va a 
ser el actuar del policía cuando alguien 
comenta un delito, como lo comenta y 
cuál va a ser su protocolo de acción, 
desde las 8 de la mañana a las 7 de la 
noche son los cursos. 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Si preocupa 
al primer edil tecualense el 
futuro incierto de algunos 

jóvenes estudiantes en edad 
de estudios profesionales y 
que esto se trunquen por 
falta de apoyos económicos, 
por la falta de atención de 
parte de algunos gobiernos 
que ni oyen ni ven el gran 
problema que atraviesa la 
juventud en edad de estudiar 
y posesionarse de una buena 
carrera, para que el día de 

mañana sean los forjadores 
de su propio destino y un 
futuro comprometedor.

Por eso es necesario 
que toda la sociedad 

política y gubernamental 
busquen los mecanismos 
para lograr beneficios que 
sirvan a jóvenes estudiantes. 
Hombres y mujeres para su 
gran desarrollo educativo, en 
esto hace camino al andar 
el presidente municipal de 
Tecuala, Lucio Santana 
Zúñiga, a reunirse con el 
rector y otras personalidades 

docentes de la Universidad 
Tecnológica de Nayarit, y 
quien desde su página web 
comenta: Como sabemos 
que lo más importante para 
garantizar el bienestar de 

nuestro futuro es invertir 
y apostar a la educación 
del día de hoy, por eso 
firmamos un convenio de 
colaboración con el rector de 
la Universidad Tecnológica 
de Nayarit, para que los 
jóvenes Tecualenses sean 
beneficiarios cada vez mas 
de apoyos y becas que les 
permitan prepararse para 
una mejor calidad de vida. 

Este convenio se firmó 
en el kiosco de la plazuela 

municipal donde la acompañó 
la síndico municipal, el 
regidor Florencio Ibarra 
Valdivia, la regidora Ana Elsa 
Jiménez Huerta, Álica Abigail 
Rodríguez, los incansables y 
excelentes gestores Lucero 
de Fátima Rodríguez Allende, 
Romana Morales, el profesor 
Adrián Parra Arreola, y otros 
más, quienes muy contentos 
se reunieron para la firma 
del convenio de la UT con 
el H. XXXVI Ayuntamiento 
de Nayarit.

El tema de la educación es importante en la 
administración de Lucio Santana Zúñiga
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 (Tomado de los archivos del 
cronista de la cuidad, Ignacio 
Sánchez Betancourt, primera parte)

Te c u a l a .  L o s  r e l o j e s 
monumentales desde el Porfiriato 

cuando entraron de moda formaron 
parte del mobiliario urbano, fue el 
complemento que le dio un diseño 
especial a los edificios públicos, 
iglesias, torres, etc. En Tecuala, 
nos llegó  un poco tarde, pero 
valió la pena, lográndose un bonito 
frontispicio o torreta que termino 
absorbiendo por su belleza el 
acabado neoclásico del resto de 
la construcción entre los años 
1934 a 1937.

El reloj se instala en el edificio 
más representativo del centro 
histórico de Tecuala, que es el 
edificio del Ayuntamiento, y debe 

considerarse como en muchos 
lugares por su mérito artístico e 
historia como patrimonio cultural 
de Tecuala. La  idea del reloj, era 
principalmente que los ciudadanos 
conocieran la hora oficial a través 
de la sonería compaginada con 
la sincronización con el cuarto, 
media y hora de las manecillas de 

la caratula con un 3  campanas 
de bronce que se escuchaba a 
varios kilómetros principalmente 
por las mañanas

Durante la administración 
municipal de don Teófilo Tello, 
cubriendo el interinato por la 
renuncia de Presidente electo 
Genáro Cedano, quien sólo ejerció 
10 meses en el cargo; el señor J. 
Jesús Gutiérrez Vázquez, quien 
era su suplente toma protesta 
de rigor, fueron años difíciles; en 
Nayarit se empezaron a llevar 
a cabo las afectaciones a las 

grandes haciendas, las compañías 
y hacendados se resistían, 
presionando a los gobernantes 
en turno.

Don J. Jesús Gutiérrez, ante 
las amenazas principalmente de la 
hacienda de Quimichis, abandona 
el puesto de interino de Presidente 
Munic ipa l ,  inmedia tamente 
mediante una reunión de ciudadanos 
representat ivos del  pueblo  
proponen a más de diez prospectos, 
quienes tajantemente no aceptan 
la propuesta. Recurrieron a don 
Teófilo Tello, quien había fungido 
como Alcalde en el año 1925,  y 
realizó  un excelente trabajo como 
Alcalde, y  se  había  distinguido 
por  seguir luchando por  que   
se afectaran los latifundios en 
posesión de las haciendas.

Tello, en ese año de 1934, ya 
como Alcalde interino empieza la 
remodelación del frente del palacio 
municipal, que escasos 11 meses 
no le bastaron terminar  la obra 
que queda inconclusa con un 80 
por ciento de avance haciendo 
el frontispicio o torreta donde se 
alojaría el reloj de Tecuala, faltaron 
enjarrez y el decorado. En 1936, 
toma posesión el señor Pantaleón 
Parra, como Presidente Municipal, 
se distinguió por ser un gobernante 
al servicio de los terratenientes 
y que en su gobierno el común 
denominador fue la de tolerar la 
violencia y se registraron infinidad 
de muertes de agraristas y gente 
común, pasaron dos años y el 
edificio no se le realizó  mejora 
alguna.

En el año de 1937,  los días  
difíciles del reparto agrario pasaron, 
había calma, eso fue suficiente 
para que don J. Jesús Hernández,  
realizara importantes obras para 
la educación y salud en Tecuala, 
reanuda y concluye el Hospital Civil 
quien inicio Pantaleón Parra; la 
escuela de Mancillas y la escuela 
Rafael Buelna. Don Jesús, al 
unísono de las obras mencionadas 
retoma los trabajos inconclusos de 
fachada del frente de Ayuntamiento 

y adquiere un reloj monumental 
en la ciudad de Zacatlán, Puebla, 
marca Centenario, cubriendo el 
espacio del frontispicio que fue 
decorado con grecas que asemejan 
columnas y un escudo del águila 

Juarista, y culminando en su 
parte superior un asta bandera, 
el reloj  contaba con sonería  con 
y 3  campanas, era de una sola 
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caratula en la parte frontal.
Don Regino Estrada, en su 

periodo municipal, inicia una 
serie de remodelaciones en el 
año 1941-42 el frente del edificio 
municipal que se prolongan 
hasta la Administración de don 
Santos Ramos, quien remodela la 
Plazuela "Constitución" y termina 
la construcción con arquería en la 

primera y segunda planta, así como 
la remodelación de frontispicio o 
torreta e instalando un reloj nuevo 
de 3 caratulas marca Centenario.
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Compostela
Compostela,  Nayari t . -  Tras 

encabezar ayer por la tarde en 
la Comunidad de Las Varas un 
encuentro regional con campesinos  
de 14 municipios de la entidad, 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, hizo entrega de mil 61 
bombas de aspersión para fumigar, 
insumos y fertilizantes  en beneficio 
de un igual número de productores 
del campo con una inversión de más 
de 20 millones de pesos, derivados 
del Programa de Innovación para el 
Desarrollo Aplicado de la Sagarpa, en 
cuyo evento reafirmo su compromiso 

de intensificar su trabajo de gestión 
ante las dependencias federales para 
traer más recursos y programas que 
garanticen el desarrollo del campo 
Nayarita.

 Durante el evento al que fueron 
convocados también productores y 

Roberto Sandoval reafirma su 
compromiso con campesinos nayaritas
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dirigentes de los ejidos de la zona 
costera y falta de Compostela, el 
ejecutivo estatal fue acompañado por 
el diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra, por el Delegado de la Sagarpa 

en Nayar i t ,  Serg io 
Mendoza y los Alcaldes, 
Alicia Monroy Lizola, de 
Compostela; Juan Carlos 
Valle Guzmán de San 
Pedro Lagunillas; y  Lucio 
Santana, de Tecuala, 
quienes celebraron el 
apoyo que el Gobernador 
Roberto Sandoval brinda 
a los campesinos de sus 
municipios. 

 En este lugar, ante cientos de 
campesinos,  Sandoval Castañeda, 
hizo énfasis de los logros y acciones a 
favor de este sector alcanzados durante 
los 4 años de su administración, por 
lo que agregó: “hoy hacemos entrega 
de mil 61 bombas de aspersión para 

fumigar sin costo alguno para un 
igual número de productores, además 
insumos y fertilizantes con inversión 
de 20 millones de pesos”.

Más ade lante—sostuvo e l 
mandatario—con acciones como 
estas, y la construcción del Canal 
del Centenario que beneficiara a 
miles de productores del norte de 
Nayarit, estamos demostrando que 
somos un Gobierno que le 
apuesta al campo, porque 
quiere campesinos bien 
remunerados, porque si 
al campo le va bien, le va 
bien a los nayaritas.

Por su parte la Alcaldesa 
de Compostela, Alicia 
Monroy Lizola, además 
de celebrar la ayuda que 
recibieron los productores, 
no solo de Compostela, 

sino del resto de la 
entidad por parte del 
Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, 
reconoció el esfuerzo y 
su tesón para impulsar 
el desarrollo del Campo

Asimismo Monroy Lizola, dijo que 
la atención a las demandas del sector 
agrarios de su Municipio siempre será 

una prioridad para su administración  
y –sostuvo—que seguirá trabajara de 
la mano con el Ejecutivo Estatal para 
traer más programas del Gobierno 
federal que beneficien a los productores 
y mejoren la calidad de vida de sus 

familias, en esa línea seguiremos 
trabajando, puntualizó.

 Cabe señalar que en este evento 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, fue acompañado 
también por los regidores, Mario 
Rivera Burrosqueta, Saúl Durán 
Bernal, Teresa Hernández, Jesús 
Sandoval Arreola, Carmen Martínez 
y Ana Rosalía Dávalos Rodríguez, 
así como del dirigente del Comité 
Municipal Campesino Francisco 
Zúñiga Ibarra.     

Compostela, Nayarit.- Reconocer 
a nuestros militantes es importante 
porque  el PRI es un partido con 
una estructura real y su fortaleza 
radica en la unidad de sus sectores,  
organizaciones, su militancia, cuyo 
trabajo lo ponen en constante 
movimiento para ir por más triunfos 

Lo anterior fue expresado por el 
diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra tras participar en la entrega 
de reconocimientos a tres cuadros 
distinguidos de su partido, como el 
señor Adolfo Díaz, la Alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy Lizola y 
la señora Marina Mares, todos ellos 
con trayectoria de 50, 45 y 25 años 
de trabajo al interior de este instituto 
político.

Comento el legislador que este 
eventos  donde se reúnen los priistas 

con sus dirigencias, no solo son 
de convivencia, sino también para 
reafirmar su compromiso con el partido, 
trabajar por la unidad de su militancia 
para hacerlo más grande, porque el 
PRI no solo se activa en elecciones, 
sino de manera permanente y siempre 
cercano a la gente para atender sus 
necesidades, cuyas acciones le han  
permitido buenos resultados, no solo 
en elecciones locales, sino también en 
procesos federales, ejemplo de ello, 
en esta ocasión en que se ganaron 
los tres Distritos de Nayarit con una 
votación rotunda, principalmente 
en el Tercer Distrito que comprende 
11 municipios del sur de Nayarit, 
donde la mayoría de votos fueron 
de Compostela, preciso 

 Agrego que la fortaleza del PRI 
radica en su gente y en sus buenos 
dirigentes y más aún cuando en 
Nayarit tenemos a un Gobernador, 

como Roberto Sandoval que ha 
entregado buenas cuentas a su 
partido y que se enorgullece de su 
militancia y siempre está dispuesto  
ayudarlo, haciéndolo en un marco de 
respeto,--“ahora la ciudadanía exige 
un partido responsable, un partido que 
trabaje y más que nada un partido 
que le sepa resolver los problemas 
a la gente” puntualizó 

En cuanto a los reconocimientos que 
se hicieran a tres priistas distinguidos, 
Monroy Ibarra señalo que es una 
distinción merecida, como el caso de 
Don Adolfo Díaz López, un priista con 
una  trayectoria de más 50 año, pues 
fue Presidente del CDM y candidato 
del PRI a la Alcaldía y se le vio la 
emoción al recibir ese reconocimiento 
de su partido.

Agregó--“Son distinciones que 
enaltecen no solamente al que recibe 

un reconocimiento, sino también a 
la militancia en general, porque eso 
crea una esperanza en que el partido 
si sabe reconocer y sabe agradecer 
el esfuerzo de sus cuadros” sostuvo

Destacó que es común que los 
partidos políticos después de una 
contienda, se preparen para participar 
en procesos futuros y en este caso 
a la militancia del PRI, sectores y 
organizaciones se encuentran en 
constante movimiento porque les 
interesa tener un partido fortalecido.

En este sentido, dijo que como 
secretario de organización del CDM 
del tricolor y Diputado por el Octavo 
Distrito, recorre las comunidades de 
Compostela y San Pedro Lagunillas, 
haciéndolo sin descuidar  sus labores 
legislativas, pero dándose tiempo 
para atender las gestiones que le 
encomienda la gente para darles 
solución y las que no, son canalizadas 

a otras instancias para su pronta 
solución, cuyos temas son referentes 
al campo, salud y otros.

En cuanto a los resultados de  su 
trabajo legislativo, Monroy Ibarra 
dijo estar satisfecho ya durante su 
primer año presentó tres iniciativas 
y—añade- “eso nos ha permitido 
seguir impulsando otras propuestas  
con el apoyo de nuestros compañeros 
diputados para beneficiar a los 
nayaritas,  sobre todo atender las 
necesidades mi Distrito sin descuidar 
mis labores legislativas, porque 
ahora la sociedad pide estar bien 
representada, exige leyes acorde a 
sus necesidades y no leyes hechas 
al vapor, sino acordes a los nuevos 
tiempos que vive México 

En Las Varas 

Fortaleza del PRI está en su gente y liderazgo 
de sus dirigentes: Francisco Monroy
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El  SUTSEM exige justicia en 
sus peticiones con gran plantón 

frente a palacio de gobierno
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Por Pedro González Escamilla 

Tepic, Nayarit. Una aguerrida AGUEDA 
GALICIA JIMENEZ aparece de nueva 
cuenta en el escenario sindical, para 
defender los derechos de los trabajadores 
y agremiados al SUTSEM, y desde el 
pasado lunes 21, a las 7 de la mañana, 
se concretizó un plantón firme y seguro 
frente a palacio de gobierno, en la 
plaza del Bicentenario, allí  acudimos 
con el objetivo  fundamental de lograr 
una entrevista exclusiva con los líderes 
controversial , Le preguntamos varias 
cosas y de aquí como siempre muy atenta 
con los medios de comunicación, lo que 
nos informó.

Todos los trabajadores del SUTSEM 
están apoyando el movimiento, y cada 
turno –que son cuatro –tiene de 100 a 
150 trabajadores, nomás cuéntale y son 
diferentes cada día.

Pregunta, Los están apoyando algún 
otro sindicato ‘

Respuesta. No ahorita no les hemos 
pedido apoyo a otros sindicatos, nosotros 
estamos viendo a ver cómo le  hacemos.

P. Señora, con cuantos agremiados 
cuenta el SUTSEM.

R. Yo creo que estamos rebasando 
los 8 mil, y en todo el estado deben ser 
como 9 mil y fracción.

P, y  en los municipios como los tratan.
R. Bueno aquí están todos los dirigentes 

Municipales, y si en efecto, hemos tenido 
problemas, por ejemplo en Santiago, con 
la presidenta municipal, donde están 
sometidos por los priistas  y actúan mal 
con los trabajadores, desconociendo a sus 

dirigentes, las autoridades no entienden 
que no son ellos los que deben de decidir 
quién va a ser el dirigente, que son los 
propios trabajadores nada más, pero 
no lo entienden! ¡ no lo entienden!, son 
los trabajadores y no el gobernador, ni 
el presidente municipal, quien debe de 
decidir, a ellos  no les corresponde más 
que tratar con quienes los trabajadores 
elijan , así de simple, ¡ahí están las leyes! 
Y no porque lo diga yo, y vamos a seguir 
dando la batalla

p. Ha habido alguna clase de represalias?
R. Represalias… BUENO presiones 

hay todos los días, ahorita están en la 
SEP. La contraloría. Checando gente por 
gente, y ahorita me acaban de notificar que 
SEDESOL desaparece y que están viendo 
donde mandar a todos los trabajadores, 
y eso no se vale: el trabajador no tiene la 
culpa de que esté quebrado el gobierno 
del estado, ya se lo acabaron… nosotros 
no tenemos la culpa: que digan para 
donde se va el dinero…

El plantón será permanente “hasta sus 
últimas consecuencia”, y a la fecha no 
se ven visos de arreglo alguno, lo que se 
pide es la resolución de las demandas 
laborales, de tipo salarial y las prestaciones 
no cumplidas, pero sobre todo el nefasto 
bloqueo que asegura la propia lideresa del 
sindicato – no les permite  a las autoridades 
competentes conceder la toma de nota 
al comité resiente electo encabezado por 
Águeda Galicia Jiménez, en efecto se 
trata de que se firme el nuevo contrato 
salarial , el incremento salarial del 2013 
a la fecha, el restablecimiento del fondo 
de pensiones, siendo lo fundamental la 
toma de nota.

Las carpas continuarán en la plaza 

Lo dijo Edgar Veitia durante la comida 
con los medios, no es la libertad de 
expresión que genera la buena y la 
mala crítica, la que se pretendía acotar; 
se pretendía ponerle freno a los que 
usan las redes para subir videos que 
corresponden a la vida privada. Un 
ciudadano equis se aprovecha para 
fornicar con mujeres y las filma, pero 
con el tiempo busca una segunda 
oportunidad para presidente municipal 
de San Blas; alguien le roba esos videos 
y los sube al internet.

Dávalos pierde así la elección y la 
gana Layin el levanta falditas. Ambos, 
el que mató la vaca y el que le agarró la 
pata, son culpables por depravado uno 
y por tendencioso el otro. Don Emilio lo 
mencionó miles de veces; la buena y 
la mala crítica para el político siempre 
serán bienvenidas, porque el político 
que no se significa ni para bien o para 
mal, está muerto. Aquí en Nayarit nada 
menos, se dice que utilizaron un video 
sexual durante la época de Ney, para 
alinear a un aspirante a gobernador.

Hasta Celso, gobernador, el PRI 
utilizaba las debilidades o los aciertos 
de sus miembros para promoverlos o 
desecharlos; mira mi niño, le decían al 
crucificable: aquí tienes todo un rosario 
de Amozoc, si le entras corres riesgo 
de perder la libertad; de esa forma los 
obligaban a sumarse a los buenos. 
Pero no nos salgamos del tema inicial; 
Edgar Veitia se reúne con los medios y 
ahí, en un diálogo franco y abierto, dejó 
muy claro que hay Fiscal General para 
rato; termina con Roberto y le sigue de 
frente, así lo marca la ley. 

Ocioso es decir que no se va con El 
Bronco, por ello seguiremos disfrutando 
de una excelente seguridad para vivir, 
para trabajar y para que los empresarios 
inviertan en Nayarit sus capitales. Edgar 
se reunió con puros amigos, a quienes 
saludó y abrazó, para luego destacar 
el gusto que le dio vernos de nuevo; 
la libertad de expresión no se toca, 
lo repitió muchas veces; la garantiza 
Roberto Sandoval hasta el último día 
de su mandato. 

Y pues si mis oídos de tísico no me 
fallan, el 065, mi número de la rifa, se 
mencionó después del 064, pero mi 
nombre no se escuchó de los labios del 

animador; se la sacaron con que estaba 
repetido el 064. No era cualesquier cosa 
el premio, una pantallota; le hablo a 
Tutú, me contesta que no, pero el video 
no miente, espero que mis amigos de 
prensa no lo vayan a editar…   

Roberto Sandoval es líder indiscutible, 
pero se está dejando comer el mandado 
por el alcalde tepiqueño Polo Domínguez, 
el cual tiene contentos a los trabajadores 
del SUTSEM, a pesar de que les debe 
mucha lana. Roberto puede recuperar la 
confianza de los miembros del sindicato 
mayoritario sentándose a negociar con 
su dirigencia, no obstante y que le están 
dando frente a Palacio de Gobierno 
hasta con la cubeta. A Edgar Veitia que 
no le han dicho, inclusive de lo que se 
va a morir; nada le pueden comprobar 
y los hechos en seguridad hablan por 
sí solos, son la joya de la corona. 

Por ello si te gritan groserías o se 
atreven a decir, como dicen en mi pueblo, 
malditurías, no debemos hacer caso; hay 
que darle para adelante; Águeda lo sabe, 
Roberto debe saberlo. De Águeda, que 
no dicen; pero igual que al gobernador, 
para que le comprueben. El trabajo ahí 
está, hay seguridad y nos envidian fuera 
del estado, porque en otros estados, 
como Tamaulipas, por ejemplo, no se 
puede ni asomar las narices fuera de 
las casas. En nuestra entidad, en menos 
de un año, ya estábamos ocupando el 
segundo lugar nacional en seguridad; 
en ese lapso, las calles ya se llenaban, 
los comercios, los restaurantes, los 
cines, las plazas; ya no había balaceras, 
ni colgados ni pozoleados; que no se 
nos olvide tampoco que la lucha contra 
la corrupción y la impunidad puede 
darnos resultados extraordinarios, si 
nos atrevemos a denunciar los hechos 
que se presenten. 

Que “El Toro” González Curiel deje 
su cargo para que responda ante los 
Tribunales, todo mundo de acuerdo: eso 
nos une; por lo demás, es dinero el que 
está en juego, vale muchísimo más la 
amistad y la unidad de las familias… 
PALESTRAZO: el arquitecto Octaviano 
Figueroa Salazar, realiza un trabajo 
magnífico en Rincón de Guayabitos, lo 
cual puede generarle mínimo regiduría 
para la próxima; porque la diputación 
ya la tiene apartada el famoso Chupa 
Chupa.     

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA

Bicentenario, truene o llueva seguirán allí, 
mientras guardias sindicales se turnan 
día y noche sin abandonar sus labores 

en las diferentes oficinas públicas en 
busca de una solución elemental a un 
problema crucial. 
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En La Peñita de JaltembaLa Peñita de Jaltemba, Nayarit.- La 
tarde de este jueves el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda  
acompañado por la Alcalde de 
Compostela, Alicia Monroy Lizola,  
superviso los daños ocasionados 
a las viviendas de muchas familias 
de diversas colonias que fueron 
inundadas por desbordamiento del 
Río Chico que atraviesa de oriente 
a poniente a dicha localidad.

Cabe hacer mención que tras 
la contingencia  suscitada a la 
media noche del lunes pasado, la 
Presidenta Municipal, atendió de 

forma personal y permanente a las 
familias damnificadas, brindando 
el apoyo del gobierno municipal y 
respondiendo a las necesidades de 
la gente, en estrecha coordinación 
con el DIF-Compostela, funcionarios, 
regidores y los gobiernos estatal y 

federal.
La  alcaldesa de Compostela, 

los Días martes y miércoles recorrió 
las zonas afectadas y recogido las 
demandas más sentidas de las 
familias a quien se le ha prestado 
la atención inmediata gracias al 
gran respaldo que se ha recibido de 
parte del mandatario estatal Roberto 
Sandoval Castañeda y de la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, ante la 
contingencia causada por las fuertes 
tormentas.

La tarde de este Jueves, el 

El Gobernador Roberto Sandoval y Monroy 
Lizola se solidarizan con familias damnificadas
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y su equipo de trabajo 
se trasladó a la Peñita de Jaltemba, 
donde acompañado por la Alcaldesa 
Alicia Monroy Lizola, además de hacer 
un recorrido por la zona afectada y 

cuantificar los daños a las viviendas, 
atendió personalmente a las familias 
en desgracia a quienes prometió la 
ayuda de su Gobierno ante las pérdidas 
que sufrieron por el desbordamiento 
de dicho Río y otros arroyos ubicados 
en esta localidad.

En su visita, el ejecutivo del Estado, 
además de integrar al programa 
Prosa a 18 personas, entregar 
catres, colchonetas, material para la 
construcción de un muro, despensas,  
entrego 30 camas y 30 colchones 
a un igual número de personas, 5 
estufas y 4 refrigeradores, además 
apoyo con dinero  en efectivo a cada 
uno de los damnificados, en algunos 
casos hasta con 5 mil pesos, cuyos 
recursos podrán utilizar para cubrir 
sus gastos  y necesidades.

Cabe mencionar que son 4 familias 

las más afectadas, a quienes el 
Gobernador con el apoyo de su 
Gobierno les construirá 4 casas para 
que vivan cómodamente y uno de 
estas será para Efrén, un joven con 
capacidades diferentes, que ocupa 
del apoyo de sus autoridades, por 
ellos el Gobernador prometió al igual 
que a otra niña a quien le entregó 
una Tableta, enviarles al personal 
especializado del DIF estatal para 
que les brinde atención constante y 
les realicen estudios que coadyuven 
a restablecer su estado de salud.

Por su parte la Presidenta Municipal 
Alicia Monroy tras hacer la entrega de 
diversos apoyos a los damnificados a 
través de personal del DIF-Compostela, 
regidores y funcionarios de su 
gabinete, reconoció la efectiva e 
inmediata respuesta del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y de 
su esposa, señora Ana Lilia López 
de Sandoval, ante la emergencia 

derivada del desbordamiento del 
Rio Chico y arroyos de La Peñita, 
quienes en coordinación de esfuerzos 
con la administración Municipal se 
encuentran atentos a la situación 
que guardan las familias afectadas 
de este lugar..

“Tuvimos la reacción inmediata de 
Protección Civil y tenemos también el 
apoyo total por parte de la Secretaría 
de Salud que está haciendo su 
tarea para evitar la propagación de 
epidemias, afirmó la Alcaldesa 
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Encontronazo entre motoloco y Pick-up.
Genteypoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Choque de 
fuerzas entre motocicleta y 
camioneta pick-up, esto sucedió 
entre las calles Zaragoza y 
Guadalajara, a la altura de la 
terminal de autobuses ACN 
(Autobuses coordinados de 
Nayarit), esto pasó al filo 
de las 19:00  horas de este 
jueves 24 de septiembre del 
año en curso, testigos oculares 
comentaron a este medio 
informativo que el conductor 
de la motocicleta manejaba 
como si fuera por la autopista, 
dándose el encontronazo con 
una camioneta pick-up color 
negra con placas PA-11-175, del 
estado de Nayarit, modelo 89.

El conductor de este vehículo, 
Ángel Berto Villa Carrillo, de 42 
años de edad, con domicilio 
en calle Francisco I. Madero 
#422, el de la motocicleta 

lleva por nombre José Santa 
Rosa Espinita, de 52 años de 
edad, afortunadamente para 
el motociclista sus lesiones 
no fueron de gravedad, solo 
esporaciones leves, y vuelve 
otra vez a suceder otro accidente 
mas en las calles del orgulloso 
pueblo de Tecuala, involucrado 
por enésima vez una motocicleta, 
agradecemos la colaboración e 
información de transito estatal 
con base en este municipio, para 

Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:

Afiliada a UNISAP y autorizada por la comisión 
nacional bancaria y de valores.

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.

Teléfono: (325) 252 2479

Te esperamos por calle 
México #96 norte.

Teléfono: (389) 25 3640

Institución de ahorro y crédito comprometida a brindarte una 
solución financiera para la realización de cada uno de tus 

planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

completar los datos relacionados 
en este espectacular choque, 
que afortunadamente no hubo 
pérdidas que lamentar, la cámara 
de este diario informativo captó 
solo a un lado de charco de 
sangre, un bote de cerveza, 
el cual de deduce que ese fue 
motivo del aparatoso choque, 
pero esto no es muy verídico lo 
del bote de cerveza, así nos lo 
comentó el agente de tránsito 
estatal en turno y quien lo 
comenta también que siguen 
siendo los motociclistas los 
actores número 1 en este tipo 
de accidentes.
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Por José María Castañeda

Los problemas entre los 
campesinos de Sant iago 

parecen no tener fin, luego 
que productores de mango 
se reunieron con legisladores 
del Congreso del Estado, así 

como con el  subsecretario de 
la SAGADER Elías Salas Ayón, 
para exigir el pago del Seguro 
Catastrófico luego que voceros 

del gobierno 
de l  es tado 
anunc iaban 
por medio de la 
prensa estatal 
que la totalidad 
d e l  p a g o 
del  Seguro 
Catastrófico a 
los productores 
d e  m a n g o 
había tenido 
un buen final.

S o b r e 
e l  t e m a 
entrevistamos 
al nacido en 
el poblado de 
Villa Hidalgo, 
Elías Salas, 
quien sobre el 

tema dijo lo siguiente, 
-si con todo gusto me 
hablaron los diputados 
para pedirme que si por 
favor venía a atenderlos, 
y con todo gusto aquí 
estamos y siempre 
que me llaman con 
gusto los atiendo. Hubo 
reclamos muy fuertes 
Elías, los productores de 
mango señalaban que 
el gobierno nada más le 
hacía al loco”,  tu opinión sobre 
este comentario Elías, “No, no 
le hacemos al loco, ellos saben 
que les hemos dado la atención, 
les hemos dado respuesta y 
bueno estamos trabajando en 
el tema.

Después de esto que sigue 
Elías; Bueno ya lo comentamos 
que se va a empezar a entregar 
el apoyo a los productores de 
mango, de la variedad ataulfo la 

próxima semana; Leí por medio 
de las redes sociales que ya 
se había acabado de pagar el 
Seguro Catastrófico, y luego 
de escuchar estos reclamos 
veo que nada de eso es cierto, 
“Bueno se terminó el tema del 
café, y ahorita sigue el tema del 
mango, en este momento voy 
de prisa a la casa de gobierno 
donde habrá otra reunión te 
agradezco la entrevista Chema, 
dijo finalmente el doctor Elías 
Salas Ayón.

4.5 hectáreas de marihuana destruidas en Ixtlán 
del Río, Nayarit. 

Que la droga no llegue a las 
calles,	Andrade	Cisneros	

Se pagó seguro catastrófico del café ahora seguimos 
con productores de mango ataulfo: Elías Ayón

Detectadas 
a t raves de 
p a t r u l l a j e s 
te r res t res  y 
por aire, fueron destruidas 4.5 
hectáreas de plantas de marihuana 
en la zona serrana del municipio 
de Ixtlán del Río por elementos 
de la Treceava Zona Militar y del 
43 Batallón de Infantería. Los 
militares arrancaron el enervante 
desde la raíz, para después 
incinerarlo. 

“En esta ocasión se trata 
de un plantío mixto con maíz 
que se siembra antes que la 
marihuana para que esta pase 
inadvertida en los vuelos de 
reconocimiento”, manifestó el 
General de Brigada, Miguel 

Andrade Cisneros, Comandante 
de la Treceava Zona Militar de 
Tepic, Nayarit.

“E l  combate  cont ra  e l 
narcotráfico es constante y 
permanente, los primeros meses 
en las partes frías del estado, 
ahora en el sur. En Ixtlán del Río, 
Amatlán de Cañas y La Yesca son 
los municipios en los que hemos 
detectado plantíos de marihuana 
y en El Nayar, amapola”, agregó 
el castrense.

Sin detenidos por este 
operativo de tropas y jefes 
militares solicitarán, de manera 
posterior, la presencia del agente 

del ministerio público federal 
para que proceda de acuerdo 
a la legalidad. Estas acciones 
confirman el compromiso social y 
la vocación del ejército mexicano 
por salvaguardad la seguridad 
en el Estado.

El consumo de la marihuana 
provoca daños emocionales, 
pérdida de memoria y disminución 
de la actividad cerebral. Los 
adolescentes que la fuman se 
exponen al fracaso escolar con 
siete veces más riesgos de suicidio 
y ocho veces más de utilizar otras 
drogas. Es el primer paso hacia 
el crack, la cocaína y la heroína.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Por José María Castañeda

Productores de frijol negro 
Jamapa, solicitan encarecidamente 
que el presidente de la asociación 
frijol produce, acompañado por el 
presidente de la ARIC de frijoleros, 
Cipriano Becerra Orozco, y Bartolo 
Mártir Pérez, convoquen a una 
reunión a los productores del 
grano, para que de una buena vez 
por todas digan si se van a pagar 
o no los 2 pesos por kilogramo 
entregado a los centros de acopio 
legalmente establecidos.

Productores del alimento la 
mañana de ayer en el CREAN 
mencionaban que era inaudito 
la trácala que pretenden hacer 
funcionarios enquistados en 
SAGARPA y ASERCA en complicidad 
con políticos estatales y líderes 
frijoleros, además de acopiadores 
de sobra conocidos que pretenden 

Por José María Castañeda

Cada día que pasa se acentúa 
el problema de la cartera vencida, 
señalan integrantes del grupo Gascón 
Mercado, una vez que se reunieron 
con los diputados Eddy Trujillo, y 
Aní Porras, en uno de los tantos 
auditorios con que cuenta la UTC. 

La mañana de ayer señalaban que 
sabían de dos personas que integran 
el grupo de defensa habían sufrido 
paros cardiacos al notificarles que 
sus viviendas habían sido rematadas 
al ser embargadas y que ya no les 
pertenecían, muchos al enterarse 
de esto de inmediato solicitaron al 
gobernador por medio de los diputados 
antes señalados que parara estos 
embargos, luego que dijo uno de los 
presentes, cuidado, mucho cuidado, 

esto nos puede acarrear un estallido 
social porque lo que un padre de 
familia más cuida es el patrimonio 
de nuestros hijos, y al  rematado 
este tras ser embargado se quedan 
sin el mismo.

Hemos sostenido muchas 
reuniones, nos hemos entrevistado 
con el secretario general de gobierno, 
nos hemos entrevistado con los 
diputados que representan al 
Congreso del estado, nos hemos 
reunido con los representantes de 
las cajas populares y no ha pasado 
nada, no han parado los embargos 
de nuestros bienes, nos han quitado 
casas, tractores, equipos de riego, 
nos han quitado nuestras tierras y 
el gobierno sigue inamovible, que 
esperan que nos levantemos en armas 
como en la época de la revolución, 

con machetes y azadones en contra 
del gobierno.

Yo la vez pasada corrí a los 
diputados machete en mano,  pero 
comprendo que esa no es la solución, 
ya hemos visto como los cargan 
a ellos también por eso pedimos 
los aquí presentes que paren los 
embargos, que paren los remates, 
antes de que haga falta espacio en 
las cárceles para que nos metan 
a todos al bote. Por su parte el 
diputado perredista Eddy Trujillo, 
solicito a la diputada Aní Porras, que 
refuerce la petición a los diputados 
federales de su partido para que 
estén presentes en la reunión que 
se sostendrá el próximo lunes con 
los representantes de las cajas 
populares, ya está confirmada la 
presencia del diputado Guadalupe 

Acosta Naranjo, y de otros diputados 
que acudirán del PAN y del MC solo 
falta que confirmen su presencia los 
diputados federales del PRI para 
que vengan a fortalecer esta lucha.

Trujillo López, estableció que ya 
están próximos a estudiar el programa 
de ingresos del año 2016 ahí le 
podemos decir al gobernador que 
haga un apartadito para poder pagar 
o abonar a las cajas populares, todo 
es cuestión de que haya voluntad 
para decirles a los representantes 

de CAPRECO entre otras cajas de 
ahorro y crédito, que detengan los 
embargos ya que allá por el mes de 
febrero o Marzo cuando se empiece 
a ejercer el presupuesto podamos 
si no pagarles, si abonarles, Aní 
Porras, quien es diputada por el 
distrito X de Santiago, mencionó 
que hablarían con el secretario 
general de gobierno para que a la 
mayor brevedad puedan reunirse 
incluyendo la presencia del señor 
gobernador Roberto Sandoval.

quedarse con 30 millones de pesos 
que las dependencias  anteriormente 
señaladas pretenden hacer, bajo la 
premisa de que esos 30 millones 
de pesos ya estaban etiquetados 
para los frijoles claros cuando de 
sobra es conocido que no hubo 
frijoles claros porque estos se 
mancharon e incluso, hubo unos 
que se nacieron en la mata debido 
a las lluvias atípicas de los meses 
de enero y febrero. 

Cipriano Becerra, entrando 
en la plática con los campiranos 
me dijo en entrevista; comenté 
que iban al congreso Cenecista 
a celebrarse en Durango, donde 

tratarían de entrevistarse con el 
secretario de agricultura para tocar 
el tema. Por desgracia un día antes 
hubo reacomodo en el gabinete y 

el secretario salió entrando otra 
persona a sustituirlo, y hasta la 
fecha no se sabe nada de ese 
apoyo federal que mucha falta 
hace para hacer las preparaciones 
de tierras en el campo. Cipriano 
Becerra, también dijo “Bueno, si 
ya no hay dinero cuando menos 
vamos a pugnar para que de esos 
30 millones que ya se encuentran 
etiquetados para pagar los 2 pesos 
a los frijoles claros, mismos que 
insistieron no hubo frijoles claros 
por las causas anteriormente 
dichas, buscaríamos la forma de 
que le “rasquemos” un pesito a 
esos 30 millones de pesos y así a 
la par pueda haber un peso para 

los frijoles claros, un peso para los 
frijoles negros y un peso para los 
acopiadores.

 Sin embargo la “grandota” de 
Puerta de Mangos, como llamaron 
campesinos a Cipriano Becerra, 
desde que llegaron de Durango 
no se ha dejado ver demostrando 
que poco le importan al líder “sic” 
frijolero la crisis en el campo, crisis 
que podría dejar sin sembrar el 
45 por ciento de las hectáreas 
cultivables algo así como 14 mil 
hectáreas, así de cuichita está la 
cosa, concluyeron los campiranos, 
que todavía creen en los santos 
reyes.

Productores	quieren	saber	que	paso	con	los	
dos	pesos	por	kilo	de	frijol	negro	Jamapa

Campesinos en cartera vencida se infartan 
al ser embargados sus bienes por agiotistas 


